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Le président Tebboune rend hommage 
à maitre Ali Yahia Abdenour

Le ministère de la Défense annonce le démantèlement 
d’une cellule du MAK qui planifiait des attentats

Le scrutin de liste ouverte à la proportionnelle consacre 
le choix de l’électeur et barre la route à l’argent sale

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a fait parvenir un 
message de condoléances 
à la famille du Moudjahid 
et militant des droits 

de l’Homme  Ali Yahia 
Abdenour, rappelé à Dieu 
dimanche à l’âge de 100 ans.
Selon un communiqué de la 
Présidence de la République, 
le chef de l’Etat a rendu 
hommage au défunt pour 

“son parcours politique  dans 
le Mouvement national, 
pendant la Révolution et 
au service de l’Algérie 
indépendante”, priant le 
Tout-Puissant de lui accorder 
Sa Miséricorde.

Le ministère de la 
Défense nationale a 
annoncé dimanche le 

démantèlement d’une “cellule 
criminelle “ du MAK qui 
planifiait des attentats, selon 
les aveux d’un ancien membre 
de cette organisation politique 
séparatiste.   
« Dans la poursuite des 
investigations sécuritaires 
relatives à l’opération menée, 
la fin du mois de mars 2021, 
par les services de sécurité 
relevant du Ministère de la 
Défense Nationale, ayant 
permis le démantèlement d’une 
cellule criminelle composée 
de partisans du mouvement 
séparatiste “MAK”, impliqués 

dans la planification d’attentats 
et d’actes criminels lors des 
marches et des rassemblements 

populaires dans plusieurs régions 
du pays, en sus de la saisie 
d’armes de guerre et d’explosifs 

destinés à l’exécution de ses 
plans criminels, une dangereuse 
conspiration ciblant le pays, 
fomentée par ledit mouvement 
a été dévoilée”, rapporte le 
communiqué du MDN
“En effet, les graves aveux 
donnés par l’ex-membre du 
mouvement subversif “MAK” 
le dénommé H. Nouredine, aux 
services de sécurité, ont révélé 
l’existence d’un plan criminel 
perfide visant à perpétrer ces 
attentats pour exploiter, ensuite, 
les images dans leurs campagnes 
subversives et implorer 
l’intervention étrangère dans les 
affaires internes du pays.” écrit 
encore le MDN  pour qui “ce plan 
a levé le voile sur l’implication 

de plusieurs membres du 
mouvement séparatiste “MAK”, 
ayant bénéficié d’entrainements 
au combat à l’étranger avec 
le financement et le soutien de 
pays étrangers.”
« Il est à souligner que cette 
opération qui dénote du degré 
de vigilance des services de 
sécurité relevant du Ministère 
de la Défense Nationale et de 
leur capacité à mettre en échec 
tous les plans criminels, est 
toujours en cours afin d’arrêter 
tous les membres impliqués 
dans cette bande de criminels 
qui visent à porter atteinte à la 
sécurité, la stabilité et l’unité du 
pays.”, conclut le communiqué 
du MDN.

Les élections législatives 
du 12 juin prochain 
seront marquées par un 

changement radical de l’opération 
électorale avec l’adoption du 
mode de scrutin de liste ouverte à 
la représentation proportionnelle 
qui est à même de consacrer le 
choix de l’électeur et de barrer la 
route à l’argent sale.
L’article 191 de la loi organique 
relative au régime électoral 
dispose que “l’Assemblée 
populaire nationale est élue 
pour un mandat de cinq (5) ans 
au scrutin de liste ouverte à la 
représentation proportionnelle 
avec vote préférentiel, sans 
panachage. La liste des candidats 
doit comprendre un nombre de 
candidats supérieur de trois (3) au 
nombre de sièges à pourvoir dans 
les circonscriptions électorales 
dont le nombre de sièges est 
impair et de deux (2) dans les 
circonscriptions électorales dont 
le nombre de sièges à pourvoir est 
pair”.

“Lorsque le tiers donne un chiffre 
décimal, il est arrondi au chiffre 
supérieur”, selon le même article.
Le mode de scrutin proportionnel, 
en vigueur dans de nombreux 
pays, permet à l’électeur de 
voter pour une liste de candidats 
mais aussi pour un ou plusieurs 
candidats de cette liste.
Cependant, l’électeur ne peut 
voter pour plus d’une liste ni pour 
une liste donnée et en même temps 
des candidats d’une autre liste ni 
pour des candidats de différentes 
listes. Dans ces cas, le bulletin est 
nul.
Ce mode de scrutin donne lieu 
à une répartition des sièges 
proportionnelle au nombre de voix 
obtenues par chaque liste avec 
application de la règle du plus fort 
reste. Chaque liste obtient autant 
de sièges qu’elle a recueilli de fois 
le quotient électoral.
En cas d’égalité du taux de 
suffrages entre deux listes ou 
d’égalité de voix entre deux 
candidats, un tirage au sort 

détermine le vainqueur.
En tout état de cause, avec le 
scrutin de liste ouverte, ce sont 
les électeurs qui déterminent qui 
remportera les sièges en votant en 
faveur des candidats de la liste. 
Il s’oppose en cela au scrutin à 
liste bloquée ou liste fermée dans 
lequel les électeurs ne peuvent pas 
modifier la composition et l’ordre.
Pour le professeur de sciences 
politiques, Ali Mohamed Rebidj, 
le mode de scrutin de liste ouverte 

à la représentation proportionnelle 
est “le seul moyen à même de 
barrer la route à de nombreuses 
pratiques qui avaient cours par le 
passé”.
Ce mode de scrutin était “une 
revendication de tous les partis 
politiques car il garantit une 
quasi égalité entre les candidats 
en laissant à l’électeur le soin de 
choisir sur une même liste le ou les 
candidats qui lui conviennent sans 
lui imposer un ordre préétabli”, 

a-t-il souligné.
Il a ajouté que ce nouveau 
mode électoral “accorde une 
chance à toutes les compétences, 
notamment les jeunes inscrits sur 
les listes électorales”, soulignant 
que “la liste fermée permettait 
auparavant aux têtes de liste de 
remporter des sièges au sein des 
Assemblées élues, alors que des 
candidats plus compétents se 
trouvaient exclus en raison de leur 
classement en bas de liste”.
Parmi les avantages du scrutin 
proportionnel, M. Rebih a cité 
aussi “la représentation de toutes 
les franges de la société, d’autant 
que la loi électorale a imposé le 
principe de parité homme-femme 
et réservé un quota aux jeunes 
âgés de moins de quarante ans et 
ayant un niveau universitaire”.
Et d’ajouter: “tous ces facteurs 
réunis sont à même d’amener 
les partis à changer les voies 
classiques qui encourageaient 
l’argent sale”.



Mardi 27 Avril 2021

Actualité 03SeybouSe Times

Dépôt de dossiers de candidatures aux législatives 
du 12 juin : 

Le délai expire ce mardi à minuit

Covid-19 :
Appel à la 

«remobilisation» 
du personnel soignant 

et à accélérer 
la vaccination

Belhimer installe la nouvelle 
Directrice générale de TDA

Coronavirus : 
186 nouveaux cas, 132 guérisons 

et 9 décès

Le délai de dépôt des 
dossiers de candidatures 
aux législatives du 12 

juin expire mardi à minuit, 
conformément à l’ordonnance, 
signée par le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, modifiant et 
complétant la loi organique 
relative au régime électoral.
Initialement prévu le jeudi 22 

avril, le délai de dépôt des dossiers 
de candidatures a été prorogé 
de cinq jours à la demande de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) et après 
consultation du Conseil d’Etat et 
du Conseil constitutionnel et avis 
du Conseil des ministres.
Le Conseil constitutionnel a 
attesté de la «constitutionalité» 
des dispositions de l’ordonnance 

présidentielle portant 
prolongation des délais de 
dépôt de candidatures pour les 
élections législatives du 12 juin 
prochain, soutenant qu’elles «ne 

portent pas atteinte aux garanties 
constitutionnelles de l’exercice 
par le citoyen de son droit d’être 
candidat», selon le Journal 
officiel.
La décision relative au contrôle 
de la constitutionnalité de 
l’ordonnance modifiant et 
complétant l’ordonnance 
portant loi organique relative au 
régime électoral, concernant la 

prolongation de cinq jours du 
délai de dépôt de candidatures 
pour les législatives du 12 juin, a 
été publiée au Journal officiel.
Selon le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi, son instance 
a formulé une demande au 
président de la République pour la 
prorogation du délai de dépôt des 
dossiers, et ce dernier a répondu 
favorablement à cette requête.

Le président de la 
Société algérienne 
d’immunologie, Pr. 

Kamel Djenouhat, a appelé 
dimanche à la «remobilisation» 
du personnel soignant, à 
accélérer la vaccination et à la 
«fermeté» quant au respect des 
mesures anti-Covid, jugeant 
la situation épidémiologique 
en Algérie «inquiétante, mais 
maitrisable».
«On doit remobiliser le personnel 
soignant pour faire face à cette 
situation qui commence à être 
inquiétante. (...) Si on ne prend 
pas les mesures préventives 
le plus tôt possible, ça risque 
d’aller vers un nombre très élevé 
de cas graves et de décès», a-t-
il mis en garde, lors de son 
passage à l’émission «invité de 
la rédaction» de la Chaîne 3, 
lançant un appel aux pouvoirs 
publics pour «accélérer le 
processus d’acquisition de 
vaccin».
Le Pr. Djenouhat, qui est 
également chef de service 
du laboratoire des analyses 
biologiques à l’EPH de Rouiba, a 
préconisé de «revoir la stratégie 
de vaccination». «Puisqu’on a 
un problème d’acquisition de 
vaccin, on doit revoir la stratégie 
de la vaccination. On peux 
éventuellement épargner ceux 
qui ont déjà contracté le virus et 
aller vers les sujets âgés», a-t-il 
expliqué.
Pour ce qui est des moyens 
matériels à mobiliser, Pr. 
Djnouhat a souligné que le 

ministère de la Santé devrait 
instruire les différentes structures 
hospitalières qui prenaient en 
charge cette infection,à l’effet 
d’augmenter le nombre de lits 
pour les malades du Covid-19, 
notamment dans les services de 
réanimation.
Il considère que le «relâchement» 
constaté quant au respect des 
mesures barrières, notamment 
le port du masque et la 
distanciation physique, relève 
de «l’inconscience», estimant 
que la situation est «inquiétante, 
mais maitrisable» à condition 
d’agir «rapidement».
Interrogé sur les différents 
variants du virus, Pr. Djenouhat 
a tenu à préciser qu’il ne s’agit 
pas d’une «nouvelle maladie», 
mais ce qui va différer, a-t-il dit, 
«c’est le nombre de cas graves» 
qu’engendraient ces variants.
A la question de savoir si on 
pourrait atteindre l’immunité 
collective par la vaccination 
d’ici la fin de l’année, il s’est 
dit pessimiste, plaidant pour 
une opération «massive» en la 
matière avec le renforcement 
des acquisitions tant en doses de 
vaccin qu’en réactifs en milieux 
hospitaliers pour appuyer le 
dépistage.

Le ministre de la 
Communication, porte-
parole du gouvernement, 

Ammar Belhimer, a procédé, hier  
lundi à Alger, à l’installation de 
la nouvelle directrice générale 
de l’Etablissement public 
de la télédiffusion d’Algérie 
(TDA), Boumeridja Fadhila, en 
remplacement de Boudjemadi 
Saïd.
La cérémonie d’installation s’est 
déroulée au siège du ministère de 
la Communication.

M.Belhimer a indiqué, lors 
de cette installation, que la 
promotion des femmes sur une 
base paritaire était un principe et 
une condition du progrès social 
dans tout pays, relevant qu’aucun 
pays n’avance s’il n’y a pas de 
parité homme-femme.
Il a assuré que la feuille de 
route du ministère était «claire», 
celle d’assurer une double 
transition, le rapatriement 
technique et technologique, qui 
passe par la réhabilitation de 

TDA dans certaines fonctions 
fondamentales, notamment 
d’être l’interface entre les chaines 
privées et les fournisseurs de 
service radiotélévision étrangers.
L’amendement du statut de TDA, 
a poursuivi le ministre, permet 
à toutes les chaines privées 
d’opérer en toute légalité, en 
passant par les canaux financiers 
nationaux, en bancarisant la 
totalité des opérations, loin du 
marché informel.

Cent quatre-vingt-six (186) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 

132 guérisons et 9 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 heures 
en Algérie, indique dimanche un 
communiqué du ministère de la 
Santé, de la Population et de la 
Réforme hospitalière.
Le total des cas confirmés de 
Coronavirus s’élève ainsi à 
120.922 dont 186 nouveaux cas, 

celui des décès à 3.207 cas, alors 
que le nombre de patients guéris 
a atteint 84.299 cas, précise le 
communiqué.
Par ailleurs, 20 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 20 wilayas n’ont recensé 
aucun cas durant les dernières 24 
heures, 23 autres ont enregistré de 
1 à 9 cas, alors que 5 wilayas ont 
recensé plus de 10 cas.
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PROTECTION CIVILE :

La Direction générale en opération de déminage, 
aprés la grève de dimanche

Poursuite du recensement des zones d’ombre à l’échelle nationale

Nécessité de revoir les programmes nationaux 
de l’enseignement des mathématiques

Au lendemain de la 
journée nationale 
de protestation 

des agents de la Protection 
civile sur l’ensemble 
des unités du pays pour 
exprimer des revendications 
socioprofessionnelles, la 
Direction générale   n’a pas 
tardé à réagir pour promettre 
des réponses positives aux 
doléances exprimées, tout 
en invitant les agents à faire 
preuve de discipline.

Dans un communiqué rendu 
public hier lundi , la Direction 
générale   considère que “toutes 
les revendications exprimées 
entrent dans le cadre du statut 
particulier spécifique aux 
agents de la Protection civile et 
seront prises en considération 
,  l’occasion de l’ouverture du 
débat sur ce statut particulier”  
“Toutes les catégories des 
travailleurs  seront associées 
à l’enrichissement du débat 
sur la révision   des statut 

particuliers pour répondre à 
l’ensemble des revendications 
exprimées”, ajoute le 
communiqué.
Et la protection civile de 
conclure son communiqué 
par  un appel aux travailleurs 
à “faire preuve de discipline et 
de sens de la responsabilité et 
ne pas se laisser aller derrière 
la propagande des réseaux 
sociaux  visant à provoquer la 
chaos et l’instabilité au sein de 
l’institution”

Le Chargé de mission 
à la présidence de la 
République, Brahim 

Merad, a indiqué lundi à Blida 
que l’opération de recensement 
des zones d’ombre, à travers 
différentes wilayas, se 
poursuivait, en application des 
instructions du président de la 
République.
“A ce jour, nous avons recensé 
15.044 zones d’ombre abritant 
huit millions d’âmes, et les 
opérations de recensement de 
ces zones d’ombre à travers 
la totalité des wilayas, se 
poursuit toujours”, a déclaré 
Brahim Merad, en marge de 
l’inspection de projets de 
développement en cours de 
réalisation, au niveau d’un 
nombre de zones reculées de 

Blida.
Il a signalé la tenue, après 
le parachèvement de cette 
opération de recensement, 
d’une “rencontre avec les 
représentants de la presse 
nationale pour les informer 
de toutes les nouveautés 
concernant ce dossier, dont le 
suivi est assuré par le président 
de la République en personne”, 
a-t-il affirmé.
S’agissant des critères fixés 
pour le classement de ces zones, 
le même responsable a soutenu 
que “toute région dénuée des 
moindres conditions de vie 
et accusant un manque en 
routes, en voies d’accès, et en 
matière de raccordement aux 
réseaux d’électricité, de gaz, et 
d’alimentation en eau potable 

(AEP) sera classée zone 
d’ombre”, a-t-il fait savoir.
Le Chargé de mission à la 
présidence de la République 
a, par ailleurs, souligné 

l’inscription de sa visite à 
Blida au titre de la série de 
visites effectuées, par lui, 
dans différentes wilayas, 
en vue de “prendre contact 

avec les populations de 
ces régions, écouter leurs 
doléances et les rassurer 
quant à la détermination de 
l’Etat à changer, au mieux, 
leurs conditions de vie”, a-t-il 
indiqué.
A l’entame de sa visite, M. 
Merad a suivi un exposé 
sur le premier bilan de la 
wilaya concernant la prise 
en charge des zones d’ombre 
à son niveau au nombre de 
383, outre un exposé des 
projets programmés pour 
l’amélioration des conditions 
de vie des populations de ces 
zones.
Il s’est, par la suite, rendu au 
niveau d’un nombre de ces 
zones, dans les communes de 
Blida, Ben Khelil et Boufarik.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, a mis 
l’accent, dimanche à Alger, 
sur la nécessité de revoir les 
programmes nationaux des 
mathématiques à commencer 
par le primaire jusqu’à 
l’université.
Lors d’une rencontre avec 
les ministres de l’Education 
nationale, Mohamed 
Ouadjaout, de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, Chams Eddine 
Chitour et du Tourisme, 
de l’Artisanat et du travail 
familial, Mohamed Ali 
Boughazi, dans le cadre de la 
composition d’un groupe de 
travail chargé de l’examen de 
la situation de l’enseignement 

des mathématiques dans le 
système éducatif algérien et 
les moyens de les développer, 
M. Benziane a précisé que la 
révision de ces programmes 
s’inscrit dans le contexte de 
la construction d’un projet 
« cohérent et exceptionnel 
» pour hisser le niveau des 
mathématiques en Algérie.

“Ce projet, en dépit de sa 
taille, ne nécessite pas de 
grandes ressources, tant 
en matière d’encadrement 
humain que matériel, à la 
lumière de la disposition des 
enseignants et chercheurs 
algériens spécialisés dans les 
mathématiques, à contribuer à 
l’encadrement pédagogique et 

scientifique des établissements 
spécialisés dans ce type 
de formation”, a déclaré le 
ministre.
Rappelant le lycée des 
mathématiques qui compte 
de brillants élèves au 
niveau national, outre les 19 
laboratoires de mathématiques, 
les chercheurs algériens 
exerçant dans les laboratoires 
internationaux et la création 
de deux écoles spécialisées 
dans les mathématiques et 
l’intelligence artificielle, 
M. Benziane a indiqué que 
cela sera “un départ dans 
l’excellence et la formation 
des élites à la faveur de 
la volonté politique pour 
concrétiser ce projet”.
“Pour que ce projet atteigne 
un niveau mondial, il est 
impératif de coopérer et 

de tirer profit des experts 
algériens et étrangers tout 
en aplanissant les obstacles 
entravant leur participation”, 
a-t-il soutenu.
De son côté, le ministre 
de l’Education nationale, 
Mohamed Ouadjaout a affirmé 
que l’encadrement spécialisé 
des mathématiques en Algérie 
« ne répond pas aux besoins du 
secteur, au vu du faible intérêt 
aux filières des mathématique 
et maths techniques par les 
élèves”.
“En dépit de la consécration 
d’un volume horaire adéquat 
aux mathématiques à tous 
les niveaux d’enseignement, 
il existe toujours un manque 
d’encadrement spécialisé de 
cette matière qui ne satisfait 
pas les besoins du secteur », 
a-t-il expliqué.
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Vers la réhabilitation de 30 zones industrielles à travers 
le territoire national

Sonelgaz met en place un plan pour un été 
sans coupures d’électricité

Commerce :
Quelque 32.000 infractions enregistrées durant 

le 1er trimestre 2021

Trente (30) zones 
industrielles seront 
réhabilitées à travers 

le territoire national avec des 
moyens exclusivement nationaux 
(matières premières et moyens de 
réalisation) en vue d’améliorer 
le rendement des entreprises 
implantées dans ces zones 
industrielles, a indiqué jeudi le 
ministre de l’Industrie, Mohamed 
Bacha.
Dans son intervention lors 
d’une séance de questions 
orales au Conseil de la nation, le 
ministre a précisé que 15 zones 
industrielles réparties sur 39 
wilayas seront réhabilitées en 
premier compte tenu de plusieurs 
facteurs comme l’importance de 
la zone industrielle et le nombre 
d’opérateurs économiques 
implantés dans celles-ci.
Les travaux nécessiteront une 
enveloppe de près de 10 milliards 
de dinars sur une année, a fait 

savoir M. Bacha. «L’opération 
sera réalisée avec des moyens 
exclusivement nationaux», a 
affirmé le ministre soulignant 
que «le recours à des matières 
premières et à des moyens de 
réalisation locaux permettra 
d’économiser la devise».
Les travaux seront confiés à deux 

entreprises nationales leaders dans 
le domaine des travaux publics, 
à savoir Gica et Cosider.Quinze 
(15) autres zones industrielles 
délabrées seront réhabilitées 
dans un deuxième temps, a 
précisé M. Bacha, ajoutant que 
la réhabilitation d’un troisième 
groupe de zones industrielles 

«ne nécessitant pas beaucoup de 
travaux» sera programmée.
Les travaux de réhabilitation 
devraient durer entre 5 et 16 mois 
selon les zones, a-t-il dit.
Par ailleurs, M. Bacha a 
rappelé qu’il a été relevé la 
non exploitation optimale des 
ressources du foncier industriel 
accordées à certains projets 
d’investissement, imputant cela, 
dans certains cas, aux obstacles liés 
au non aménagement de certaines 
zones industrielles et au fait que 
plusieurs structures prennent en 
charge l’administration du foncier 
industriel.
Pour régler cette situation, 
M. Bacha a précisé que son 
département a élaboré une 
approche globale pour la relance 
de l’industrie, ajoutant que « 
nous avons proposé, au niveau de 
notre département ministériel, un 
projet de décret exécutif pour la 
création d’un organisme unique 

à caractère national pour prendre 
en charge la problématique du 
foncier industriel, tous aspects 
confondus, appelé Office national 
du foncier industriel (ONFI)».
Cet office constituera, un outil 
principal dans la mise en œuvre 
de la politique nationale relative 
au foncier industriel et sera doté 
de structures au niveau local, a 
fait savoir le ministre, rappelant 
que des superficies considérables 
accordées restent inexploitées, 
d’où la proposition d’un projet 
pour la récupération de ces terres 
et leur octroi aux investisseurs 
sérieux qui peuvent réaliser des 
projets à valeur ajoutée et assurer 
des postes d’emplois.
Le parc national des zones 
industrielles compte 113 zones 
industrielles, dont 63 anciennes 
zones industrielles et 50 nouvelles 
qui s’étendent sur une superficie 
globale de 26.763 ha, dont 19.749 
sont aménagées.

La Société nationale 
de distribution de 
l’électricité et du gaz 

(Sonelgaz) a mis en place un 
plan spécial pour couvrir la 
demande en électricité en été 
prochain et ce pour éviter les 
coupures durant cette saison 
qui enregistre généralement 
des niveaux de consommation 
records, a indiqué dimanche 
le ministre de l’Energie et des 

Mines, Mohamed Arkab.
Intervenant sur les ondes de la 
Chaîne 1 de la radio algérienne, 
M. Arkab a précisé que Sonelgaz 
s’employait à répondre, 
confortablement, à la demande 
en fournissant un stock important 
de la production électrique, 
suffisant pour satisfaire tout pic 
de consommation électrique 
durant le mois de Ramadan et 
en été prochain, relevant par 

ailleurs que le grand nombre de 
projets réalisés par le groupe par 
rapport aux revenus la met en 
difficulté financière.
A ce titre, le ministre de l’Energie 
et des Mines a souligné que la 
société couvrait la demande en 
électricité et gaz sur l’ensemble 
du «vaste» territoire national, 
ce qui nécessite d’énormes 
investissements alors que ses 
revenus restent limités.

Les services de contrôle 
économique et de 
répression de la fraude 

ont mené, durant le 1er  
trimestre 2021, plus de 414.000 
interventions ayant donné lieu 
à l’enregistrement de quelque 
32.000 infractions, a appris 
l’APS, dimanche, auprès du 
ministère du Commerce.
Le bilan des activités de contrôle 
économique et de répression de 
la fraude au niveau du marché 
national durant le 1er trimestre 
2021, fait état de 414.624 
interventions lors desquelles 
les services de contrôle ont 
constaté 31.917 infractions et 
dressé 30.199 procès-verbaux 

de poursuite judiciaire avec 
proposition de fermeture de 2717 
locaux commerciaux.
Concernant le contrôle de 
la pratique des activités 
commerciales, les agents de 
contrôle ont mené 213.585 
interventions ayant permis de 
relever 22.935 infractions, et 
partant l’établissement de 22.002 
procès-verbaux de poursuite 
judiciaire.
Selon le même bilan, 
les interventions avaient 
principalement pour objet 
«le respect de l’obligation de 
transparence dans l’exercice 
des pratiques commerciales», 
notamment l’obligation de 

facturation lors des différentes 
étapes de production et de 
distribution pour le commerce 
de gros, d’où le constat de 1549 

infractions pour non facturation, 
dont 139 infractions liées à 
l’établissement de factures 
fictives, et la découverte d’un 

chiffre d’affaires dissimulé de 28, 
79 milliards de dinars.
S’agissant du gain illicite, les 
opérations de contrôle ont permis 
de découvrir un montant de 3,04 
millions DA et de dresser 574 
procès-verbaux liés à la pratique 
de prix illégaux (non-respect 
des prix réglementés, fausses 
déclarations de prix et de frais 
pour justifier les hausses illégales 
des prix).
Parmi les mesures administratives 
complémentaires prises dans ce 
sens, la proposition de fermeture 
de 2161 locaux commerciaux et 
la saisie de marchandises d’une 
valeur de 109 millions DA, ajoute 
la même source.
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ANNABA / CÉLÉBRATION

Au 15ème jour du mois de ramadhan, les familles 
Annabi et les plats de tradition

ANNABA / A D E

Réalisation de 03 puits de forage à Treat  et réparation 
des fuites d'eau à la cité ‘’05 juillet’’ à Annaba

ANNABA / EDUCATION

Protestation dans le secteur de l’éducation
Surcharge des horaires de travail et revendications 

socioprofessionnelles

La célébration de 
‘’leilet enouss’’ 
c’est-à-dire la veille 

de le «moitié» du mois de 
jeûne de ramadhan, soit le 
15ème jour du mois sacré 
de Ramadhan, intervient 
cette année dans une 
période d'un temps clément  
marqué par un printemps 
fleuri et bourgeonnant 
pour les familles Bonoises 
d'origine qui perpétuent cette 
tradition, bien ancrée dans la 
société de la ville dite jadis 
‘’La coquette’’, héritée de 
génération en génération. 

L’événement est de taille pour 
ses familles de la vieille ville 
de Sidi Brahim Bentoumi 
(place d'arme), Bourmat El 
Gaz, Ruisseau d'or, El ghzala 
(ex la colonne), pour célébrer 
ce quinzième jour comme il 
se doit. C’est également une 
soirée, qui pour marquer le 
premier jour de jeûne d’un 
enfant, qui pour demander 

la main d’une jeune fille, qui 
pour circoncire un enfant, 
bien que le 27e jour soit plus 
choisi car mieux approprié 
avec l’anniversaire de le 
révélation du saint coran 
au prophète Mohammed 
(QSSSL). Elle peut aussi être 
choisie pour les fiançailles 
ou encore pour commémorer 
l’anniversaire d’un acte 
religieux d’importance. 
Comme d'habitude les 
bonnes dames en préparent 
des plateaux spéciaux, 
avec comme principal plat 
généralement connu et 
apprécié  "Chekchoukha" ou 

" Makartfa" soigneusement 
préparés par des mains de 
fée. Cette fête traditionnelle 
strictement familiale réunit 
généralement  la famille 
autour de la table pendant le 
Ftour . C’est une occasion 
pour consolider les rapports 
et les liens familiaux.  Aussi 
pour perpétuer la tradition 
humanitaire musulmane, on 
procède alors à distribuer des 
repas chauds aux nécessiteux 
et aux  voisins. Une 
tradition propre à la religion 
musulmane qui marque  
l'amour envers autrui à 
travers des visites des proches 

par des rencontres autour 
de la "Meida de shour". 
Ces bonnes dames trouvent 
d'ailleurs vraiment du plaisir 
à servir  après la prière des 
Tarawihs (surérogatoires) 
les confiseries, gâteaux 
traditionnels et un thé 
généralement à la menthe. 
Les enfants aussi y participent 
pour donner un plus à cette 
chaleur familiale. Les 
vieilles familles Bônoises se 
rappellent aujourd’hui hui 
encore de ces merveilleuses 
soirées d'une tradition ancrée 
de génération en génération.

Les travaux de réalisation 
de trois puits de forage 
dans la localité de Tréat, 

dont la population souffre 
d'un manque d’eau potable 
vont être bientôt lancés. 
L'autorisation a été donnée 
par les services concernés" a 
indiqué Drici Djamila de la 
direction de l'ADE Annaba. 
Cette opération entre dans le 
cadre du programme d'urgence 
lancé dernièrement par le 
ministre des ressources en eau 
Mostefa Kamel Mihoubi à 
travers le territoire national à 
l'issue de ces dernières visites 
dans les wilayas d’El Tarf et 
Tébessa. Aussi dans ce même 

cadre, il faut   indiqué d'autre 
part que la déperdition de 
l'eau potable dans la wilaya 
d’Annaba  principalement au 
niveau de  la plaine Ouest, 
notamment pose toujours 
problème  à la cité du 05 
juillet où plusieurs fuites se 
sont déclarées cette semaine, 
où des quantités d’eau 
potable sont en déperdition 
dans la nature. Le problème 
expliquent les riverains de ce 
quartier " à chaque fois des 
équipes viennent procéder à 
la réparation de ces fuites de 
manière curative (bricolage), 
mais malheureusement  
quelques semaines après, le 
même désagrément resurgit 

indiquent les habitants de 
cette localité, d'où ainsi 
la nécessité d'engager des 
entreprises qualifiées dans ce 
domaine pour mener à bien ces 
opérations estiment encore les 
citoyens. En effet, de grandes 
quantités d'eau se perdent 
chaque jour dans les espaces 
"verts", a-t-on constaté. Alors 
que le ministre des ressources 
en eau, Mihoubi, vient de 
lancer un avertissement 
sévère cette semaine contre 
les auteurs des branchements 
illicites tout en se projetant 
vers la création d'une police 
en eau, c'est dire l'importance 
de cette denrée vitale pour 
l'homme et pour la nature.

Un mouvement de 
protestation au 
sein du secteur 

de l’éducation d’Annaba 
a été observé notamment, 
avant-hier, avec un grand 
rassemblement devant la 
direction de l’éducation 
de la wilaya d’Annaba. 
En effet, «La contestation 
émane de tous les paliers 

et de toutes les catégories 
socioprofessionnelles du 
secteur», a indiqué une 
participante. Les travailleurs, 
dénoncent les conditions de 

travail dans lesquelles, ils 
exercent et revendiquent une 
amélioration de leur situation  
socioprofessionnelle. La 
plupart des protestants sont 
venus avec leur blouse de 
travail et les rangs ont grossi 
graduellement en fonction 
des arrivées à partir de 
divers établissements. Les 
enseignants protestataires 
citent le pouvoir d’achat 

érodé, les salaires bas qui ne 
suffisent plus, la surcharge 
des horaires et les conditions 
socioprofessionnelles 
détériorées. Ils demandent 
aussi le classement de 
l’enseignement comme un 
métier pénible et bénéficier 
de la retraite sans condition 
d’âge. Sans aucune couverture 
syndicale, cette protestation 
qui a rassemblé les 

enseignants des trois paliers 
de l’éducation, témoigne 
d’un profond malaise et 
d’un ras-le-bol général. Des 
responsables de la direction 
de l’éducation de la wilaya 
ont reçu des représentant afin 
d’écouter leur doléances et 
des promesses leurs ont été 
faites afin de régulariser leur 
condition de travail dans les 
brefs délais.

Imen.Boulmaiz
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EL BOUNI / COMMERCE

Le marché de gros des légumes et fruits dans un piteux état 

ALGER / DROITS DE L’ENFANT

Lancement d’un atelier de formation pour 
la consolidation des droits de l’enfant

ANNABA / SANTÉ PUBLIQUE

Prolifération de barbecues à risques : 
Les professionnels de la santé tirent la sonnette d’alarme

Le marché de gros des 
légumes et fruits  situé à 
la cité Sarouel dans  la 

commune d’El Bouni se trouve 

dans un piteux état, pour ne pas 

dire des plus lamentables. Les 

commerçants et travailleurs  

exerçant dans cette enceinte 

n’ont pas manqué de dénoncer, 

depuis quelque temps, l’état 
insalubre de ce marché de fruits 
et légumes. L’hygiène, qui 
devait être de rigueur dans cet 
immense espace commercial 
de grande consommation, est 
pratiquement inexistante.  Un 
état des lieux un peu trop 
négligé et qui peut être source 
de danger, aussi bien pour les 
commerçants eux-mêmes que 

pour les consommateurs. Faut-il 
souligner, à ce titre, que le marché 
se transforme durant la chute 

de pluie en véritable marécage, 
rendant difficile l’accès aux 
stands de fruits et légumes ou 
autres produits alimentaires. 
Outre son image hideuse, il n’est 
accessible qu’à une minorité des 
consommateurs qui préfèrent 
faire leurs emplettes dans 
d’autres lieux plus sécurisants 
et propres.   En effet, selon des 
commerçants exerçant sur ces 

lieux, l’insalubrité et le manque 
d’hygiène constituent leurs 
principales préoccupations. 
Cette situation qui ne cesse 
de s’accentuer, a déjà fait fuir 
de nombreux clients fidèles et 
tend à réduire l’activité de ce 
marché. Les autorités locales 
devraient réagir car ce problème 
nous menace la santé des 
commerçants et des clients.

Un atelier de formation 
sur le développement 
des compétences pour 

lutter contre les violations des 
droits de l’enfant a été lancé, 
dimanche à Alger, avec la 
participation d’associations 
activant dans le domaine de 
l’enfance.
Présidant l’ouverture de cet 
atelier, la déléguée nationale 
à la protection de l’enfance, 
Mme Meriem Cherfi a souligné 
que cette session de formation 
organisée par l’Organe 
national de la protection et 
de la promotion de l’enfance 

(ONPPE), en coordination avec 
le bureau du Fonds des nations 
unies pour l’enfance à Alger 
(Unicef) s’inscrit dans le cadre 
d’une série de formations visant 
à protéger les droits de l’enfant.
Elle a insisté, dans ce sens, 
sur la nécessaire conjugaison 
des efforts entre les autorités 
publiques et la société civile 
pour protéger l’enfant contre 
tout type de violations et 
concourir à la promotion de 
cette frange de la société.
Pour sa part, le conseiller du 
président de la République 
chargé du mouvement associatif 

et de la communauté nationale 
à l’étranger, Nazih Berramdane 
a indiqué que ce genre de 
formations sont de nature à 
favoriser la coordination des 
actions entre les associations 
activant dans le domaine de 
l’enfance et de contribuer 
à la promotion de leurs 
performances.
Il a rappelé, dans ce contexte, 
l’arsenal juridique instauré par 
l’Etat pour la promotion et la 
protection de l’enfance, saluant 
par la même occasion les efforts 
des acteurs de la société civile 
dans ce sens.

Aussi, a-t-il insisté sur 
l’importance de l’Observatoire 
national de la société civile 
qu’il a qualifié “d’important 
acquis”, notamment en termes 
de promotion des performances 
de la société civile.
Et d’ajouter : ledit observatoire 
«tend à promouvoir le rôle de 
la société civile dans notre pays 
et à consolider la démocratie 
participative», précisant qu’il 
constituera «un moyen de 
changer les mentalités et les 
pratiques».
M.Berramdane a également 
cité le décret présidentiel y 

afférent publié récemment au 
journal officiel, arguant que ce 
nouvel organe offre «un cadre 
de dialogue et de concertation, 
voire de proposition».
Le représentant de l’Unicef à 
Alger, Isselmou Boukhary a 
affirmé que cette rencontre de 
formation se veut «une nouvelle 
étape» dans le processus de 
formation et d’habilitation de 
la société civile à promouvoir 
sa performance en matière de 
protection de l’enfant, assurant 
la poursuite de la coopération 
entre l’Unicef et l’Algérie dans 
ce domaine

Comme chaque année, le 
mois sacré de Ramadhan 
est la période propice 

pour certaines activités et 
pratiques commerciales douteuses 
et illégales. Mais s’il y a un 
phénomène qui a vraiment pris de 
l’ampleur c’est bien les gargotes 
ambulantes spécialisées dans les 
grillades. Depuis le début du mois 
sacré, les vendeurs de grillades 

poussent comme des champignons. 
A chaque coin de rue on trouve un 
barbecue et une table de fortune sur 
laquelle s’entassent des dizaines 
de brochettes et toutes sortes 
de viandes, rouges ou blanches, 
préparées à l’avance. Ces métiers 
ont la particularité de s’exercer 
dans une totale illégalité et bien 
évidemment sans le moindre 
respect des normes élémentaires 
d’hygiène. Les feux sont allumés 
juste après la rupture du jeûne et 

jusqu’à l’aube. D’où provient cette 
viande ? Dans quelles conditions 
d’hygiène est-elle conservée ?... 
Les professionnels de la santé, 
quant à eux, tirent la sonnette 
d’alarme : « ces barbecues sont 
dangereux pour la santé, car 
l’origine de la viande n’est pas 
connue, d’autant qu’il y a beaucoup 
à dire sur les conditions de sa 
conservation et d’hygiène, d’où le 
risque d’intoxications alimentaires 
et autres complications infectieuses 

». La viande est exposée sur des 
étals de fortune couverts de papiers 
d’emballage, directement à l’air 
libre et aux vapeurs d’essence et 
de gasoil dégagées par les tuyaux 
d’échappement des véhicules. 

Chacun y va de sa méthode pour 
attirer les clients. Certains font 
appel à des jeux de lumières et 
des projecteurs pour illuminer 
leurs étals, Le mois sacré de 
Ramadhan, c’est la période pour 
faire de bonnes affaires. Tout ce 
qui est nourriture se vend comme 
des petits pains. Mais consommer 
de telles viandes mal conservées 
c’est un risque pour la santé en 
cette période de forte chaleur, qu’il 
faudra éviter.

EL BOUNI / TRANSPORT EN COMMUN

Les habitants de ‘’Gharbi Aissa’’ pénalisés 
par le manque criard de transport

Les habitants de la 
localité Gharbi Aissa 
de la commune d’El 

Bouni, n’arrêtent pas de 
pester contre les difficultés 
de transport qu’ils endurent 
pour se rendre au chef-lieu 
de wilaya. Ils  subissent 
quotidiennement des 
désagréments  du fait d’un 
manque chronique de moyens 
de transport communs, et ce  

malgré les appels incessants 
et répétés aux autorités 
concernées. Certains se 
plaignent «Tous les matins 
c’est le calvaire pour nous. 
Nous endurons les pires 
difficultés pour joindre à 
temps notre travail, au chef-
lieu de la wilaya. Il y a bien 
des bus, même si il y en a 
quelques-uns, mais ça ne suffit 
pas, compte tenu du nombre 
des usagers. Les habitants de 

cette localité, contraints de 
se rendre au chef-lieu pour 
diverses raisons, font face à 
de nombreuses difficultés de 
déplacement. Ces derniers 

sont parfois obligés d’attendre 
des heures au niveau des 
arrêts de bus, vu le temps de 
rotation mis par les bus et 
de la faiblesse du parc. Ce 
qui est une aubaine pour les 
taxi-fraudeurs qui tiennent à 
tirer profit de cette situation, 
en imposant leur diktat aux 
usagers de transport commun. 
Les catégories pénalisées sont 
surtout les fonctionnaires, les 
employés des administrations, 

les étudiants ainsi que  les 
commerçants qui peinent à 
rejoindre leur lieux de travail 
et ce avec beaucoup de retard.  
Face à toutes ces difficultés,  
les habitants interpellent les 
autorités concernées afin 
de prendre en charge leur 
doléance et de renforcer 
efficacement la commune en 
la dotant par d’autres moyens 
de transports.

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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BÉCHAR : 

la langue Korandji veut se faire connaitre

BLIDA :

le service de Taxi réservé aux femmes suspendu

la grande bataille de Souk Ahras est comparable à celles de la 
seconde guerre mondiale

Les deux chercheurs 
algériens, Ismail 
Yahiaoui et Lamine 

Souag, sont à la recherche d’un 
éditeur pour un dictionnaire 
Korandji-Arabe-Anglais, mais 
aussi pour un autre Korandji-
Arabe-Français. Les efforts 
des deux chercheurs tendant 
à faire connaitre le Korandji, 
le parler des habitants de la 
région de Tabelbala, au sud de 
Béchar, selon algerie360.
C’est « dans le but de 
promouvoir et faire connaitre 
le parler Korandji, un parler 
unique tant en Algérie que dans 
les pays du Grand Maghreb 

» que les deux chercheurs 
ont confectionné ces deux 
dictionnaires qui représentent 
une initiative unique destinée 
aux « lecteurs ou autres 
chercheurs et universités, tant 
en Algérie qu’à l’étranger », 
comme cela a été indiqué par 
le sociologue Yahiaoui qui 
s’est confié à l’APS.
Un pas de plus vers la 
valorisation du Korandji
Ce dictionnaire a connu le jour 
suite à « une étude réalisée sur 
tous les aspects de ce parler 
pratiqué actuellement par 
3.800 à 4.000 locuteurs de la 
région de Tabelbella », indique 

le sociologue qui a tenu à 
préciser que le Korandji est un 
parler qui risque de disparaitre 
« si des mesures de sa 
promotion ne sont pas prises, 
car les parents ne parlent plus 
le Korandji avec leurs enfants, 
l’abandonnant au profit de la 
langue arabe, langue nationale 
et officielle ».
Le Korandji est une langue 
qui est parlée seulement dans 
l’oasis de Tabelbala, au sud 
de Béchar. Il s’agit du parler 
le plus septentrional et le plus 
isolé de la langue Songhaï. Le 
Korandji, ou Kawara’n’dzi, qui 
veut dire « Langue du Village 

», est un mélange de Songhaï, 
d’arabe et de Tamazight. Il 
représente une grande richesse 
culturelle pour l’Algérie.
En février dernier, Si El 
Hachemi Assad, Secrétaire 
général du Haut commissariat 
à l’amazighité (HCA), lors 
de sa visite à la wilaya de 
Béchar, a indiqué que le HCA 
va inscrire le « Korandji », 
comme axe de recherches 
scientifique et académique. 
« Il est inconcevable qu’une 
langue étrangère soit enseignée 
à nos élèves avant une langue 
nationale », a déclaré le 
secrétaire général du HCA.

La semaine dernière 
a été marquée par 
une vive polémique 

sur les réseaux sociaux 
Algériens. Le service Moov, 
le premier service de taxis 

exclusivement réservé aux 
femmes en Algérie, venait 
de faire son apparition. 
Mais aujourd’hui une autre 
nouvelle est tombée, le 
service du Taxi Rose a été 

suspendu par la direction des 
transports de la wilaya de 
Blida, selon algerie360.
Cette suspension, qui 
intervient seulement quelques 
jours après le lancement de 
ce service, se justifie, selon 
nos sources, par le fait que 
l’opérateur en charge de 
ce service ne détient pas 
une licence de taxi. Il est 
cependant utile de souligner 
que l’opérateur est une 
startup. Plusieursentreprises 
de ce genre activent et sont 
encore en service dans 
plusieurs wilayas en Algérie.
Une brève aventure sans 
lendemain ?
Le service des taxis roses 

n’aurait donc pas besoin 
d’une licence de taxi, car 
il entre dans le cadre des 
projets de startup, comme 
celui de Yassir, le service de 
ce genre le plus célèbre en 
Algérie. Malgré cela, certains 
taxis roses ont été empêchés 
d’exercer aujourd’hui dans la 
wilaya de Blida.
Le service Moov, appelé le 
taxi rose par les Algériens, 
était pourtant bien parti. Le 
service étant exclusivement 
destiné aux femmes, a vite 
fait de conquérir la gent 
féminine qui ne dirait pas 
non à un moyen de transport 
qui lui éviterait les risques de 
harcèlement.

La grande bataille de Souk 
Ahras (26 avril 1958), l’une 
des plus violentes de la 

Révolution de libération nationale, 
est comparable à celles de la seconde 
guerre mondiale par sa durée d’une 
semaine et le nombre de soldats et 
d’armement déployés par l’armée 
de l’occupation française, relève un 
chercheur en histoire, selon aps.
Selon le chercheur Djamel Ouarti 
de l’Université Mohamed Cherif 
Messaâdia, l’armée française a enrôlé 
dans la bataille de Souk Ahras un 
nombre de soldats semblable à celui 
mobilisé lors des grandes batailles 
de la seconde guerre mondiale. La 
grande bataille de Souk Ahras a vu 
la participation des troupes françaises 
les plus violentes et féroces, mais aussi 
les plus aguerries et expérimentées de 
la seconde guerre mondiale et de la 
guerre d’Indochine.

Durant cette bataille, dont le 63ème 
anniversaire sera célébré lundi, 
les régiments 26, 151 et 152 de 
l’infanterie mécanique, les régiments 
9 et 12 des parachutistes, les régiments 
8 et 28 de l’artillerie à longue portée 
ainsi que la Légion étrangère ont 
été mobilisés, rappelle M. Ouarti, 

faisant état d’accrochages ayant duré 
une semaine entière, s’étendant du 
Mont Béni Salah à l’Est jusqu’aux 
frontières de la wilaya de Guelma.
S’agissant des forces de l’Armée 
de libération nationale (ALN), 
l’universitaire a indiqué qu’elles 
étaient composées du 4ème bataillon 

et des katibas qui acheminaient les 
armes vers les wilayas de l’intérieur.
Il s’agit de la katiba de la région de 
Taher placée sous le commandement 
de Youcef Bouadjili qui comptait 
135 moudjahidine, la katiba de Mila 
dirigée par Abdallah Bacha, à la 
tête de 135 moudjahid également, 
la katiba de la région de Skikda 
composée de 125 moudjahidine sous 
le commandement de Mohamed 
Yassaâd, ainsi qu’une katiba de 
la wilaya III historique, précise le 
chercheur en histoire ajoutant qu’elles 
étaient toutes solidement armées.
Selon des documents obtenus par 
M. Ouarti du défunt moudjahid 
Mohamed Yassaâd, les armes et les 
munitions qui étaient acheminées 
vers la région de Skikda à partir 
de la frontière algéro-tunisienne, 
comptaient 6 fusils mitrailleurs (FM) 
30, 90 fusils Mauser, 49 mortiers 

ainsi que 6.000 balles de calibre 9 
mm, 3.500 balles de 7 mm, 6.800 
balles INC 303 et 46 grenades à main.
Durant cette bataille, 639 chouhada 
de diverses régions d’Algérie sont 
tombés au champ d’honneur, selon 
le chercheur Ouarti qui a fait état 
“d’énormes pertes” subies par 
l’armée française du fait que les 
éléments de l’ALN ont su tirer profit 
de la topographie du lieu de la bataille 
en engageant un combat au corps à 
corps qui a neutralisé les tentatives de 
l’aviation française.
Il a souligné que durant la grande 
bataille de Souk Ahras, du côté 
français, le capitaine Serge Beaumont, 
du corps des parachutistes, a été 
tué à Djebel Lemouadjen, dans la 
région Dekma, actuelle commune de 
Henancha.
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BÉJAÏA : 

la police fait 
tomber un 

charlatan en 
compagnie de 8 

femmes

C ela s’est passé à 
Tazmalt, une Daira 
située dans l’extrême 

sud ouest de la wilaya de 
Béjaïa. Les services de sécurité 
font tomber un charlatan 
sorcier, selon algerie360.
Le charlatan a été interpellé, 
cette semaine, par les éléments 
de la police judiciaire (PJ) de 
la sûreté de Tazmalt, à Béjaïa. 
Il est accusé pour pratique de 
sorcellerie.
L’individu en question a 
été arrêté suite à suite à la 
perquisition des lieux par 
les éléments des services de 
sécurité qui ont surpris le mis 
en cause en flagrant délit de 
pratique de rite de sorcellerie.
Une fois le domicile du 
charlatan perquisitionné, 
les éléments de la police 
ont découvert des rites de 
sorcellerie, des photos de 
victimes, des livres religieux 
ainsi que des Talismans.
Le sorcier en compagnie de 8 
femmes
Les services de la sureté 
de la Daira de Tazmalt ont 
également découverts dix 
personnes, dont huit femmes. 
Elles étaient venues se soigner 
chez le charlatan.
Elles ont été retrouvées en 
plein rite étrange pratiqué sous 
prétexte d’aider à exorciser 
les esprits maléfiques. LE 
charlatan a été présenté devant 
la juridiction compétente 
qui a décidé de le placer en 
détention provisoire.



L’Ukraine commémore les 35 ans de la catastrophe 
nucléaire de Tchernobyl

France 
Pour les étudiants, la grande incertitude des jobs d’été

LIBYE
« Torture » et « simulacres de procès » dans l’est de la Libye, 

selon Amnesty International

Alors que le site attire 
de plus en plus de 
touristes en quête de 

frissons, Kiev souhaite le faire 
inscrire au patrimoine mondial 
de l’Unesco, selon le monde fr.
L’Ukraine commémore lundi 
26 avril les trente-cinq ans 
de la catastrophe nucléaire 
de Tchernobyl, dans le nord 
du pays, qui a contaminé une 
bonne partie de l’Europe. Le 
président Volodymyr Zelensky 
est attendu, dans la journée, 
dans la zone d’exclusion qui 
entoure la centrale accidentée 
dans un rayon de 30 kilomètres.
Le 26 avril 1986, à 1 h 23, 
le réacteur numéro 4 de 
la centrale de Tchernobyl, 

située à une centaine de 
kilomètres de la capitale Kiev, 
explosait au cours d’un test de 
sûreté. Pendant dix jours, le 
combustible nucléaire brûla, 
rejetant dans l’atmosphère 
des éléments radioactifs qui 
contaminèrent, selon certaines 
estimations, jusqu’aux trois 
quarts de l’Europe mais surtout 
l’Ukraine, la Biélorussie et 
la Russie, alors républiques 
soviétiques. Les autorités 
tentèrent de cacher cet 
accident, Mikhaïl Gorbatchev 
n’intervenant publiquement 
que le 14 mai.
En 1986, 116 000 personnes 
ont dû être évacuées de la 
zone autour de la centrale, 

toujours quasiment inhabitée 
aujourd’hui. Dans les années 
suivantes, 230 000 autres 
ont connu le même sort. 
En quatre ans, quelque 600 
000 « liquidateurs » ont été 
dépêchés sur les lieux de 
l’accident avec une faible, 
voire aucune protection pour 
éteindre l’incendie, construire 
une chape de béton isolant le 
réacteur accidenté et nettoyer 
les territoires alentour.
Un bilan qui fait débat
Le bilan humain de la 
catastrophe fait toujours 
débat. Le comité scientifique 
de l’Organisation des Nations 
unies (Unscear) ne reconnaît 
officiellement qu’une trentaine 

de morts chez les opérateurs 
et pompiers tués par des 
radiations aiguës juste après 
l’explosion. En 2006, l’ONG 
Greenpeace a évalué à près de 
100 000 le nombre de décès 
provoqués par la catastrophe.
La centrale de Tchernobyl 
a continué de produire 
de l’électricité jusqu’en 
décembre 2000, quand son 
dernier réacteur opérationnel 
a été arrêté sous la pression 
des Occidentaux. Après des 
années de tergiversations, 
une gigantesque arche d’acier 
étanche a été installée fin 
2016 au-dessus du réacteur 
accidenté et mise en service en 
2019.

D’un coût de 2,1 milliards 
d’euros, financée par la 
communauté internationale, 
cette structure qui doit assurer 
la sécurité du site pour les cent 
ans à venir recouvre le vieux « 
sarcophage » en béton, fissuré 
et instable, et permet de mieux 
isoler le magma hautement 
radioactif resté dans le réacteur.
Même si les autorités estiment 
que les humains ne pourront 
pas y vivre en sécurité avant 
vingt-quatre ans, le site attire 
de plus en plus de touristes 
en quête de frissons et Kiev 
souhaite le faire inscrire 
au Patrimoine mondial de 
l’Unesco.

Suspendus aux annonces 
du gouvernement, de 
nombreux employeurs 

attendent d’en savoir plus sur 
le calendrier pour recruter. 
Une angoisse supplémentaire 
pour les jeunes qui comptent 
sur un job d’été pour financer 
leurs études, selon le monde 
fr.
Depuis sa résidence 
universitaire à Orléans, Fatou 
cherche sans relâche un 
emploi pour cet été. Plusieurs 
fois par jour, elle scrute les 
offres dans la restauration 

et dans les grandes surfaces 
sur des plates-formes de 
recrutement en ligne et 
multiplie les candidatures. 
Pour cette étudiante de 23 ans, 
en première année de licence 
de chimie et de sciences de 
la vie, décrocher un job d’été 
n’est pas une option.
En quittant Paris pour 
Orléans, en septembre dernier, 
elle a perdu son poste de 
préparatrice de commandes au 
Carrefour de Vitry-sur-Seine 
(Val-de-Marne). « J’ai besoin 
de travailler pour financer 

mes études et subvenir à 
mes besoins, mais depuis 
le début de l’année, mes 
recherches n’ont rien donné 
», déplore-t-elle, désemparée. 
La jeune femme, en grande 
difficulté financière, se 
rend régulièrement aux 
distributions alimentaires 
organisées par l’association 
Annour pour se nourrir. Cela 
fait deux mois qu’elle ne peut 
plus payer son loyer.
Depuis le début de la 
crise sanitaire, avec la 
fermeture des bars et des 

restaurants et les nombreuses 
annulations dans le secteur 
de l’événementiel, nombreux 
sont ceux qui, à l’image de 
Fatou, ont été contraints de 
faire une croix sur un emploi 
étudiant. Selon l’enquête de 
l’Observatoire national de la 
vie étudiante (OVE), réalisée 
entre le 26 juin et le 8 juillet 
2020, un peu plus d’un tiers 
des étudiants exerçaient 
une activité rémunérée, en 
parallèle de leurs études, 
avant le confinement. Parmi 
eux, 19,4 % n’ont pas repris 

d’activité après.
Une perte de revenus 
importante qui a créé, 
pour certains d’entre eux, 
des situations de grande 
précarité et rend l’obtention 
d’un job d’été d’autant plus 
indispensable. Pour la majeure 
partie d’entre eux, ces emplois 
saisonniers sont rémunérés 
à hauteur du smic, ce qui 
représente, pour deux mois de 
travail, un salaire d’environ 
2 400 euros net. Une somme 
rassurante pour commencer 
une année universitaire.

L’ONG dénonce des procès militaires « 
secrets et manifestement inéquitables », 
visant à « punir les opposants », selon le 

monde fr.
Au moins vingt-deux personnes ont été condamnées 
à mort depuis 2018 par des tribunaux militaires et 
des centaines d’autres ont été emprisonnées après 
des « simulacres de procès » dans l’est de la Libye, a 
indiqué lundi 26 avril Amnesty International.
Ces procès militaires « secrets et manifestement 
inéquitables » visent à « punir les opposants » de 
l’autoproclamée Armée nationale libyenne (ANL) 
dirigée par le maréchal Khalifa Haftar, a fustigé 
l’ONG dans un rapport. Parmi les civils jugés 
figurent des journalistes, des manifestants pacifiques 
ou des internautes qui ont critiqué l’ANL sur les 
réseaux sociaux.
Par ailleurs, d’anciens détenus ont confié à Amnesty 
avoir été enlevés et « détenus illégalement » pendant 
des mois, voire des années, « torturés et soumis à des 
procédures extrêmement inéquitables ». D’autres ont 
été contraints de signer des « aveux »pour des crimes 

qu’ils n’avaient pas commis, poursuit le rapport.
La Libye tente de s’extraire d’une décennie de 
conflit marquée par l’existence ces dernières années 
de pouvoirs rivaux, dans l’ouest et l’est du pays, et 
des violences sanglantes.
« Instiller un climat de peur »
Censé clore ce chapitre, un nouvel exécutif unifié, 
né d’un processus sous l’égide de l’ONU lancé en 

novembre 2020 à Tunis, a été mis sur orbite en février 
à Genève, avant un vote de confiance « historique 
»du Parlement en mars.
Dans les faits, « l’ANL et les groupes armés alliés 
continuent d’exercer un contrôle effectif sur l’est de 
la Libye », rappelle Amnesty.
Le recours à des procès militaires arbitraires lui 
permet d’« instiller un climat de peur », a déclaré 
Diana Eltahawy, directrice régionale adjointe 
d’Amnesty International pour le Moyen-Orient et 
l’Afrique du Nord.
Ces « simulacres de procès », menés par des 
procureurs et des juges qui sont eux-mêmes 
militaires et « manquent donc d’impartialité », 
se déroulent « parfois en l’absence d’avocats et 
d’accusés », a dénoncé l’organisation de défense des 
droits humains.
« Le Gouvernement d’unité nationale doit 
immédiatement mettre fin aux procès militaires des 
civils et ordonner des enquêtes sur la torture et les 
autres crimes commis par des groupes armés », a 
jugé Mme Eltahawy.
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Transition, rébellion, appels à manifester... 
Une semaine décisive s’ouvre au Tchad

Après de nouveaux heurts, la police israélienne rouvre 
l’accès aux abords de Jérusalem-Est

CHILI :

Expulsion collective de migrants vénézuéliens

COVID-19 EN INDE : 

nouveau record de contaminations, 
le confinement prolongé à new Delhi

VACCINS ANTI-
COVID-19: 

les laboratoires 
contre la 

suspension de 
leurs brevets C’est une semaine 

décisive qui 
s’ouvre au 

Tchad, après une autre qui 
a bouleversé le pays, de la 
mort d’Idriss Déby à la mise 
en place du comité militaire 
de transition dirigé par le 
fils du chef de l’État. Que 
vont faire les militaires de 
leur pouvoir ? Comment la 
transition va-t-elle avancer ? 
Quid des rebelles ?
Le deuil national se poursuit 
à Ndjamena, mais la 
société civile veut pousser 
le Conseil militaire de 
transition (CMT) à partager 

la transition.
Le contenu de la charte 
ne passe toujours pas. « 
Mahamat Kaka a plus de 
pouvoir qu’en avait son père 
! », s’est exclamé dimanche 
le secrétaire général de 
la Convention tchadienne 
de défense des droits de 
l’homme, Mahamat Nour 
Ibedou dans le « Débat 
africain » sur RFI, craignant 
comme beaucoup ici que 
les « 18 mois » annoncés ne 
soient qu’un début pour le 
fils d’Idriss Déby.
Plusieurs organisations et 
opposants appellent à des 

manifestations à compter 
de demain, mardi 27 avril. 
Reste à voir si la population 
osera y prendre part dans 

une ville sillonnée par les 
militaires et que beaucoup 
ont quittée par crainte 
d’affrontements armés.

Les Palestiniens ont, 
depuis dimanche 
soir, accès à une 

promenade aux abords de 
la vieille ville de Jérusalem. 
Des barrières métalliques ont 
été retirées, mais une forte 
présence policière persiste. 
Cette mesure est destinée à 
apaiser les tensions de ces 
derniers jours et les derniers 
affrontements.
Les forces israéliennes 
tentent d’apaiser les tensions 
avec les Palestiniens. La 
police israélienne a autorisé, 

dimanche 25 avril au soir, 
les Palestiniens à pouvoir 
de nouveau accéder à une 
promenade aux abords de 

la vieille ville de Jérusalem, 
a constaté un journaliste de 
l’AFP.
Plusieurs centaines de 

jeunes palestiniens étaient 
rassemblés près de la porte de 
Damas, l’un des principaux 
accès à l’Esplanade des 
Mosquées située dans la 
Vieille ville, lorsque la 
police a annoncé avec un 
mégaphone que la zone était 
désormais ouverte à tout le 
monde.
Les forces de l’ordre ont 
laissé des manifestants retirer 
les barrières métalliques, 
installées depuis le début du 
ramadan, qui barraient l’accès 
depuis plusieurs jours.

Cinquante-cinq migrants 
vénézuéliens ont été 
expulsés du Chili ce 

dimanche 25 avril dans un 
avion spécialement affrété par 
le gouvernement. Une quinzaine 
d’autres vols sont prévus cette 
année par les autorités chiliennes 

pour renvoyer dans leurs pays 
des personnes accusées pour la 
plupart d’être entrés illégalement 
au Chili. Les organisations de 
défense des droits des migrants 
jugent illégales la plupart de ces 
expulsions.
Des migrants vénézuéliens, 

masqués, menottés, habillés 
de combinaisons blanches, 
escortés chacun par un policier, à 
l’aéroport d’Iquique, dans le nord 
du Chili, voici à quoi ressemblait 
l’expulsion collective organisée 
ce dimanche en présence du 
ministre de l’Intérieur.

D’après les autorités, 15 d’entre 
eux ont été condamnés pour 
vol, trafic de drogue ou trafic 
de migrants. Les 40 autres sont 
uniquement accusés d’être 
entrés clandestinement au Chili 
à pied depuis la Bolivie à travers 
l’Altiplano et le désert.

L’Inde a recensé 
lundi près de 353 
000 nouvelles 

contaminations au coronavirus 
sur 24 heures, un nouveau 
record mondial. Les autorités 
locales ont décidé de prolonger 
d’une semaine le confinement 
dans la capitale New Delhi 

alors que les hôpitaux sont 
totalement submergés par 
l’afflux de malades. 
L’Inde n’en finit plus de 
battre des records de cas 
contaminations. Le pays a 
enregistré lundi 26 avril près de 
353 000 personnes infectées par 
le Covid-19 en 24 heures. Pour 

tenter d’enrayer la propagation 
fulgurante de l’épidémie, liée 
en partie à l’émergence d’un 
nouveau variant, les autorités 
ont annoncé un prolongement 
du confinement dans la capitale 
New Delhi.
Le pays, qui compte 1,3 
milliard d’habitants, est en 

proie à une effroyable poussée 
épidémique avec encore 352 
991 nouveaux cas. L’Inde 
a parallèlement déploré 2 
812 nouveaux décès dus au 
Covid-19, ce qui est un record 
national depuis le début de la 
pandémie, selon les données 
officielles publiées lundi par le 

ministère de la Santé.
“Nous avons décidé de 
prolonger d’une semaine 
le confinement”, a annoncé 
dimanche le chef du 
gouvernement de Delhi Arvind 
Kejriwal. “Les ravages du 
coronavirus se poursuivent et 
il n’y a pas de répit”, a-t-il dit.

Lever les brevets sur 
les vaccins contre le 
Covid-19 reviendrait-

il à lever les obstacles dans la 
lutte contre la pandémie ? Des 
États, des ONG mais aussi des 
prix Nobel et des anciens chefs 
d’État le pensent. Les appels 
se multiplient pour que l’OMC 
accepte de suspendre les droits de 
propriété intellectuelle, comme 
le demandent l’Inde et l’Afrique 
du Sud. À l’occasion de la 
Journée mondiale de la propriété 
intelectuelle, ce lundi 26 avril, 
les fabricants de vaccins, eux, 
affirment que les priver de leurs 
brevets ne changera pas la face 
de la pandémie.
Suspendre les brevets ou forcer 
le transfert technologique ne 
permettra pas de produire une 
seule dose de vaccin anti-Covid 
19 de plus et risque même 
d’avoir l’effet inverse, ont 
mis en garde les laboratoires 
pharmaceutiques.
« Aujourd’hui nos équipes 
travaillent 7 jours sur 7 à faire 
du transfert de technologie 
avec nos partenaires, soutient 
Stéphane Bancel, le PDG de 
Moderna au micro de Jérémie 
Lanche notre correspondant à 
Genève. Si je devais les assigner 
sur des transferts de technologie 
supplémentaires, nous ne serions 
plus en capacité de fabriquer le 
milliard de doses que nous avons 
prévu de livrer cette année. »
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L’arbitre international 
algérien, Sofiane Si 
Youcef, a été retenu par 

la Ligue africaine de basket-ball 
(BAL), pour officier lors de la saison 
inaugurale prévue du 16 au 30 mai à 
Kigali au Rwanda.Si Youcef figure 
sur la liste des 22 arbitres africains 
retenus pour cette compétition 
qui regroupera 12 clubs, dont le 
représentant algérien, GS Pétroliers.
Pour cette saison inaugurale, 
reportée à plusieurs reprises à cause 
de la pandémie de coronavirus, 
les organisateurs ont dévoilé un 
nouveau format de compétition 
ajusté, qui comptera 26 matchs au 
total. Le tournoi débutera avec une 
phase de groupes (trois groupes 
de quatre équipes), au cours de 
laquelle chaque team affrontera les 
trois autres équipes de son groupe.   
Le GS Pétroliers évoluera dans le 
groupe C, aux côtés du Zamalek 
d’Egypte, de l’AS Douanes du 
Sénégal et de Ferroviario Maputo 

du Mozambique.
Le groupe A est composé de l’US 
Monastir de Tunisie, de Rivers 
Hoopers du Nigeria, du GNBC 
de Madagascar et des Patriots du 
Rwanda, alors que l’AS Salé du 
Maroc, l’AS Police du Mali, les 
FAP du Cameroun et Petro Luanda 
d’Angola forment le groupe B.
Les huit meilleures équipes de la 
phase de groupes, soit les deux 
premiers de chaque poule et les deux 
meilleurs troisièmes, se qualifieront 
pour la phase finale à élimination 
directe.
La finale de la BAL a été 
programmée pour le 30 mai dans la 
Kigali Arena, qui abritera toutes les 
rencontres du tournoi.
Afin de faire face aux risques de 
contamination, la BAL a créé une 
«bulle» à Kigali avec un protocole 
sanitaire très strict pour les 12 
équipes participantes, basé sur 
les orientations de l’Organisation 
mondiale de la santé.

Riyad Mahrez a tapé et 
usé le ballon dans sa cité 
à Sarcelles en banlieue 

parisienne, que ce «fou de foot» a 
osé quitter à 18 ans sans intégrer 
de centre de formation. Un choix 
payant: malgré un parcours 
«atypique», voici l’«anomalie» 
Mahrez au sommet.
Si on rembobine son histoire, 
personne n’aurait imaginé que 
le jeune milieu offensif du Val-
d’Oise affronterait le Paris SG 
mercredi sous le maillot de 
Manchester City en demi-finale 
aller de Ligue des champions 
(21h00). En réalité «une seule 
personne y a cru, c’est Riyad 
lui-même», confie Hayel 
Mbemba, ancien coéquipier 
à l’AAS Sarcelles, le club où 
l’international algérien a appris 
son football. «Il a une force 
de caractère au-dessus de la 
moyenne», assure son ami qui le 
décrit comme «un fou de foot et 
encore, c’est un euphémisme.»
A 23h00, dans son quartier 
des Sablons, il n’était pas rare 
de tomber sur Riyad en train 
de taper un foot. «Dès qu’il 
y avait un terrain, il jouait, 
même sans lumière, personne 
ne pouvait l’arrêter!», s’amuse 
Hayel Mbemba qui a été aussi 
son surveillant au collège. «Sa 
réussite, il ne la doit qu’à lui-
même. Il avait une confiance 
inébranlable, même en cas de 
coup dur. Certaines personnes 
peuvent penser que c’est de 
l’arrogance mais ce n’est pas 
le cas», explique Mohamed 

Coulibaly, le directeur de l’AAS 
Sarcelles.

«Trop frêle»
A qui voulait l’écouter, le jeune 
Riyad affirmait: «Je vais y 
arriver, je ne sais pas comment 
mais je vais jouer la Coupe du 
Monde au Brésil». Ses éducateurs 
rétorquaient: «Tu n’arrives même 
pas à jouer à Sarcelles!», relate 
Mohamed Coulibaly. Jeune, la 
«pépite de Sarcelles» avait les 
qualités techniques mais «son 
retard physique» a joué en sa 
défaveur, expliquent ses anciens 
éducateurs. A 18 ans, intervient 
la bascule. Il quitte Sarcelles 
pour faire des essais à Quimper 
(Finistère) qui évolue en CFA. 
Puis, «il part à la recherche 

d’un contrat pro», «prend son 
courage à deux mains» et postule 
dans les équipes où il y a des 
réserves professionnelles comme 
à Marseille ou au Havre, détaille 
Hayel Mbemba.
Le club normand qui évolue en 
L2 lui fait signer son premier 
contrat pro avec l’équipe réserve 
en 2011. Après quatre années au 
Havre où il finit par rejoindre 
l’équipe première, Riyad Mahrez 
part tenter l’aventure anglaise 
avec Leicester qui joue alors en 
deuxième division. Au départ, le 
joueur est «hésitant». Il «sollicite 
l’avis de ses amis à Sarcelles et 
finit par se convaincre d’y aller», 
confie son entourage.
Dès lors, Riyad Mahrez écrit sa 

légende: après la remontée de 
Leicester en Premier League, 
il est de l’épopée des modestes 
Foxes jusqu’au titre de champion 
d’Angleterre 2016, au nez et à la 
barbe des grands clubs du pays. 
Puis il signe parmi les superstars 
de Manchester City en 2018 et 
y décroche un nouveau titre de 
champion en 2019, soulevant 
aussi la Coupe d’Afrique 
des nations avec la sélection 
algérienne.

«Une source d’inspiration»
«Son parcours est une anomalie du 
football. Il a déjoué les pronostics 
avec ses qualités techniques», 
analyse Hayel Mbemba. Pour 
Franck Satougle, ancien équipier 
en senior à Sarcelles, «Mahrez, 

c’est ce qui se fait de mieux dans 
le monde. Quand je le regarde à la 
télé, il faisait les mêmes dribbles à 
10 ans», certifie celui qui l’a aussi 
entraîné en U13. Son parcours, 
«c’est le rêve de tout jeune de 
banlieue, il est à quelques pas de 
remporter le plus beau trophée 
européen avec un parcours 
atypique», s’enthousiasme le 
coach.
Il a vu grandir Riyad Mahrez, «le 
mordu du ballon» et se souvient 
encore que «même en évoluant 
chez les pros au Havre, il revenait 
le dimanche jouer au foot devant 
son immeuble!». A Sarcelles, 
c’est la «fierté locale», confirme 
Patrick Haddad, le maire de 
la commune située à moins de 
20 km au nord de Paris. Il lui a 
décerné la médaille de la ville en 
2019, lors d’une cérémonie à la 
mairie sous les yeux émus de sa 
maman Halima. «Riyad est une 
personne respectée, qui a une 
discipline physique et mentale 
exemplaires. Il est une source 
d’inspiration pour les Sarcellois», 
soutient le maire. «C’est un bon 
gars qui a gardé son âme d’enfant 
et qui s’exprime avec le ballon», 
ajoute son ami Hayel Mbemba.
Le capitaine de l’équipe d’Algérie 
est resté attaché à sa ville. Il 
s’inscrit dans une démarche 
de transmission en invitant 
des jeunes à Manchester pour 
assister aux matches des Citizens 
et échanger sur ce parcours si 
atypique débuté à Sarcelles, où 
un stade à son nom sera inauguré 
cet été.

Verts :
 Riyad Mahrez, l’atypique «mordu du ballon»

Ligue africaine de basket/Arbitrage : 
Sofiane Si Youcef retenu pour le tournoi
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Real Madrid, Zidane : 
«Le Real sera en Ligue des champions la saison prochaine»

L’entraîneur du Real 
Madrid a botté en 
touche concernant 

son avenir et n’a pas peur des 
menaces de l’UEFA à l’encontre 
de son club.
Une semaine après la bombe 
Super League, la compétition 
tuée dans l’oeuf est encore sur 
toutes les lèvres, notamment pour 
ce qui est des clubs qui ne se sont 
pas encore officiellement retirés : 
le Real Madrid, le FC Barcelone 
et la Juventus. Des menaces de 
sanctions pèsent sur ces clubs 
avec notamment une possible 
éviction de la prochaine C1. Mais 
le Real Madrid a d’autres chats 
à fouetter puisque les Merengue 
vont disputer leur demi-finale 
aller de C1 face à Chelsea ce 
mardi et espèrent décrocher une 
14ème Ligue des champions en 
fin de saison.
Présent en conférence de presse 
d’avant-match ce mardi, Zinedine 
Zidane ne pense pas que le Real 
Madrid sera privé de C1 par 
l’UEFA la saison prochaine : 

«Il est absurde de penser que 
nous ne serons pas en Ligue des 
Champions l’année prochaine. 
Tout est dit. On parle beaucoup, 
de si on sera en Champions ou 
pas... Ce qui compte c’est le 
match de demain. On ne peut 
pas le contrôler, on va en parler 
beaucoup. Mon avis est que l’on 
veut voir le Real Madrid dans la 
prochaine Ligue des Champions.»
L’entraîneur du Real Madrid sait 
que la tâche ne sera pas aisée 
contre Chelsea : «C’est une demi-
finale, ce sera compliqué. Mais 
je ne crois pas que Chelsea va 
fermer le match. C’est une équipe 
compliquée, qui attaque et défend 
bien. Nous allons devoir montrer 
notre meilleure version pour faire 
mal à Chelsea. C’est le match le 
plus difficile car c’est le suivant. 
La Ligue des champions est 
particulière, mais nous avons eu 
d’autres matchs très importants. 
Nous sommes préparés, on 
veut faire un grand match. La 
compétition, c’est ce qui est le 
plus important pour nous.»

Entre la Liga et la Ligue des 
champions, Zinedine Zidane ne 
compte pas faire de choix et veut 
jouer les deux à fond : «On ne 
va pas choisir. Nous sommes en 
vie dans les deux compétitions. 
Nous avons rencontré beaucoup 
de difficultés cette année, mais 
on a toujours été capables de se 

relever. On veut tout donner sur 
le terrain, sans penser que gagner 
ne sera pas possible. Chelsea 
a l’expérience dans toutes les 
compétitions. On va devoir faire 
deux bons matchs pour passer».
Le technicien du Real Madrid 
a fait un point sur son effectif : 
«Toni Kroos va bien et il sera avec 

nous. Pas Mendy. Il lui manque 
encore quelque chose. Hazard ne 
doute pas, c’est comme ça que je 
le vois. Il a très bien joué l’autre 
jour et le plus important est qu’il 
ne ressente plus rien par rapport 
à ses problèmes. Il va beaucoup 
nous apporter (...) Militao est 
un joueur de plus et il va bien 
dernièrement. Nous sommes 
contents de lui. Il a su se montrer 
patient et il a beaucoup travaillé. 
Chaque joueur apporte ce qu’il 
a».
Alors que les rumeurs annoncent 
un possible départ du Français 
en fin de saison, ce dernier a une 
nouvelle fois botté en touche : 
«Mon avenir ? Ce qui me motive 
c’est demain. Que je me vois 
plus au club ou dehors, ce qui 
doit arriver arrivera. Nous, on ne 
pense qu’à bien jouer demain, le 
reste ne nous importe pas et c’est 
pour vous. Un message de soutien 
à Florentino ? Je ne vais pas le 
dire à toi. Le président sait ce que 
j’en pense.»

L’attaquant n’est pas sûr d’être 
conservé par la Juventus au terme 
de son prêt, mais se verrait bien 

rester au club pour le reste de sa carrière.
Alvaro Morata a affirmé qu’il resterait 
volontiers à la Juventus à vie, mais n’est 
actuellement pas sûr de son avenir alors 
que son prêt de l’Atletico Madrid prend 
fin. L’Espagnol a sauvé un point pour la 
Juve, dimanche, alors que son but au début 
de la seconde période a permis à la Vieille 
Dame s’accrocher la Fiorentina (1-1) en 
Serie A.
La Juventus aura une décision à prendre 
pour Morata à la fin de la saison, car ils 
peuvent acheter directement l’attaquant, 
prolonger son prêt ou le renvoyer à 
l’Atletico. En attendant le verdict, 
l’attaquant a fait connaître sa position. 
«Tout le monde sait que je resterais 
volontiers ici pour la vie si j’en avais la 
chance, mais c’est un métier, le football 
est une entreprise et la plupart du temps, 
nous, les joueurs, n’avons pas beaucoup 
de choix», a déclaré Alvaro Morata à Sky 
Italia après le match de dimanche.

«Nous traversons une saison difficile. 
Cette année a été si difficile»

Sur le match, l’Espagnol a ajouté : «Nous 
aurions pu marquer plus, mais nous 
n’avons pas réussi. Nous avons eu une 
meilleure attitude en seconde période, ce 
qui nous fera gagner les prochains matchs. 
J’ai l’air sérieux parce que je n’aime pas 
ne pas gagner. Nous traversons une saison 
difficile. Cette année a été si difficile. Peu 
importe qui marque. Cela compte pour 
gagner des matchs. Aujourd’hui, nous 
avons prouvé que nous pouvions gagner». 
Sur le plan personnel, Alvaro Morata a été 
en difficulté.

L’ancien buteur de l’Atlético a inscrit neuf 
buts en Serie A, et 18 toutes compétitions 
confondues. Pour la Juventus dans son 
ensemble, cependant, la campagne 2020-
21 a été un important pas en arrière. 
Les Bianconeri devraient voir leur série 
de neuf titres consécutifs en Serie A se 
terminer, et doivent lutter pour leur place 
dans le Top 4.
La Juventus a été éliminée de la Ligue 
des champions par Porto cette saison et la 
finale de la Coppa Italia contre Atalanta, 
en mai, est aujourd’hui leur dernière 
chance de remplir leur palmarès. L’option 
d’achat d’Alvaro Morata s’élève à 45 
millions d’euros, et le club peut également 
prolonger son prêt d’une saison contre 10 
millions d’euros.

Âgé de 34 ans, le gardien de but 
originaire du Costa-Rica est 
désormais lié avec le club de la 

capitale jusqu’au 30 juin 2024.
Deux jours avant la demi-finale aller de 
Ligue des champions contre Manchester 
City, le Paris Saint-Germain a fait une 
annonce qui va ravir à coup sûr ses 
supporters. Le club de la capitale a annoncé 
que Keylor Navas, arrivé en provenance 
du Real Madrid à l’été 2019, a prolongé 
son contrat avec le Paris Saint-Germain 
jusqu’en juin 2024. Le PSG a officialisé la 
nouvelle ce lundi soir sur son site officiel 
par le biais d’un communiqué.
«Le Paris Saint-Germain est heureux 
d’annoncer la prolongation du contrat 
de Keylor Navas pour une saison 
supplémentaire. Âgé de 34 ans, le gardien 
de but est désormais lié avec le club de 
la capitale jusqu’au 30 juin 2024. Arrivé 
au club en septembre 2019, le portier 
international costaricien (92 sélections), 
quart de finaliste de la Coupe du Monde 
2014 avec son équipe nationale, s’est 
rapidement imposé comme l’un des 
meilleurs gardiens de but de l’histoire du 
Paris Saint-Germain», a indiqué le PSG 
dans son communiqué.
«Ses performances ont notamment 
contribué à accroître la compétitivité 
européenne du club, ces deux dernières 
saisons. Finaliste de l’UEFA Champions 
League 2019-2020, il s’apprête à disputer 
à nouveau les demi-finales de la plus 
prestigieuse compétition de clubs de la 
planète au moment où il est plus que jamais 
reconnu comme l’un des plus grands 
talents du monde à son poste», a conclu le 

club de la capitale dans son communiqué.
Keylor Navas a disputé 72 matches sous 
les couleurs du Paris Saint-Germain dont 
34 sans encaisser le moindre but, le dernier 
rempart parisien a remporté 4 trophées en 
une saison et demie : 1 Championnat de 
France (2020), 1 Coupe de France (2020), 
1 Coupe de la Ligue (2020) et 1 Trophée 
des Champions (2020). Le gardien de 34 a 
vite fait l’unanimité dans la cage parisienne 
avec des performances remarquables et 
remarquées en Ligue des champions.
Keylor Navas est l’un des grands artisans 
de la campagne européenne actuelle du 
Paris Saint-Germain avec notamment un 
match exceptionnel au Parc des Princes lors 
des huitièmes de finale retour de la Ligue 
des champions contre le FC Barcelone, 
maintenant son équipe dans la course 
alors qu’elle souffrait cruellement lors de 
la première période. Le gariden de 34 ans 
a prouvé qu’il était encore au sommet en 
rééditant une performance similaire face 
au Bayern Munich à l’Allianz Arena.
Nul doute que les supporters du Paris 
Saint-Germain accueilleront cette nouvelle 
avec le sourire. Et ils doivent plus que 
jamais espérer une nouvelle performance 
incroyable de leur portier mercredi soir au 
Parc des Princes face à Manchester City.

Alvaro Morata souhaite rester 
«à vie» à la Juventus Turin

OFFICIEL : 
Keylor Navas prolonge 
au PSG jusqu’en 2024
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PS5 :

 La production de consoles va s’accélérer dès 2021, 
assure le PDG de Sony

Un malware très malin frappe un million 
de smartphones Android

En Bref...

Six mois après la sortie 
de la PlayStation 5, se 
procurer la fameuse 

console reste très compliqué. 
Les magasins ont peu de 
stock, en raison d’une pénurie 
de composants qui touche tout 
le secteur de l’électronique.
Une bonne nouvelle 

cependant : Jim Ryan, PDG 
de Sony, a annoncé lors d’une 
interview au média japonais 
Nikkei que les stocks de 
consoles allaient augmenter 
dès cette année, rapporte 
Phonandroid. L’entreprise 
japonaise fait actuellement 
pression sur ses fournisseurs 

pour obtenir davantage 
de pièces nécessaires à la 
fabrication des PS5.

Pénurie de consoles ET 
de jeux ?

Si Jim Ryan se montre 
optimiste, il est difficile de 
voir comment la situation 
pourrait s’améliorer. Par 
exemple, l’entreprise AMD, 
qui fournit entre autres 
Sony en processeurs pour 
ses consoles, produit aussi 
des cartes graphiques. 
Or ce marché est bien 
plus intéressant pour la 
firme. Ainsi, la production 
d’accessoires pour les 

consoles de jeux vidéo n’est 
pas prioritaire aux yeux des 
acteurs du secteur.
Une autre crainte pesait 

sur les détenteurs de PS5 
: le manque de nouveaux 
jeux vidéo exclusifs après la 
fermeture du fameux Japan 
Studio («Bloodborne », « 
Shadow of the Colossus», 
« The Last Guardian »). 
Là aussi, Jim Ryan a tenu à 
rassurer. La PS5 disposera 
du plus grand nombre de 
jeux disponibles pour une 
console, a-t-il déclaré. De 
nombreux jeux doivent sortir 
très prochainement.

Un nouveau botnet 
a été découvert 
qui escroquait le 

marché des publicités sur 
téléviseurs connectés grâce 
à des applications infectées. 
Au total, plus d’un million 
de smartphones Android, 
ainsi que des appareils Roku, 
accédaient à des publicités à 
l’insu de leurs propriétaires.
Comment gagner facilement 

de l’argent pendant la 
pandémie ? Tout simplement 
en profitant de l’engouement 
pour les services de streaming 
et par conséquent des 
publicités affichées sur les 
TV connectées. Un groupe 
de hackers a eu cette idée et a 
créé un botnet décrit comme 

l’un des plus sophistiqués du 
genre. Les cybercriminels ont 
fait passer plus d’un million 
de smartphones Android pour 
des téléviseurs afin de récolter 
des revenus publicitaires.
Le botnet a été repéré par 

l’entreprise de cybersécurité 
Human (anciennement 
White Ops) et baptisé Pareto, 
d’après le principe de Pareto 
où 80 % des effets sont 
produits par 20 % des causes. 
L’ensemble des appareils 
infectés se connectaient à 
des liens publicitaires en 
moyenne 650 millions de 
fois par jour à l’insu de leurs 
propriétaires, en se faisant 
passer pour plus de 6.000 
modèles de téléviseurs et 

boîtiers connectés.
29 applications Android 

et 36 applications Roku 
concernées
Le malware a été distribué 

depuis au moins un an grâce 
à 29 applications dans le Play 
Store d’Android. Chaque 
appareil se connectait toutes 
les 30 secondes à un serveur de 
commande et contrôle (C&C) 
pour vérifier la présence de 
nouvelles instructions. Après 
avoir identifié le serveur, 
Human a pu également 
repérer 36 applications sur 
les appareils Roku, bien que 
ceux-ci étaient moins actifs 
que ceux sur Android.
Human indique avoir 

travaillé avec Google et Roku 

qui ont retiré les applications 
incriminées. La liste complète 
est disponible à la fin de 
l’article technique de Human. 
La firme a également transmis 

toutes les informations dont 

elle dispose aux autorités 

pour qu’ils puissent arrêter 

les responsables.

Transformer votre 
vieux mobile 
Samsung en 

babyphone, ou en capteur 
de luminosité, voici l’idée 
proposée par le programme 
Galaxy Upcycling at 
Home que vient de lancer 
Samsung. Pour le moment 
cantonné à la version bêta 
et uniquement aux États-
Unis, au Royaume-Uni et 
en Corée, ce programme 
avait été annoncé lors de 

la dernière édition du CES 
(Consumer Electronics 
Show). En réalité, tout repose 
sur une application baptisée 
SmartThings conçue pour 
la domotique. Avec elle, le 
mobile est alors transformé 
en un module SmartThings 
et s’interconnecte avec les 
éventuels autres accessoires 
connectés du constructeur à 
la maison.
Le mobile dispose alors 

de fonctionnalités liées 

à la surveillance avec la 
détection des sons via son 
micro, par exemple. Sa 
caméra peut également 
être utilisée en tant que 
capteur de luminosité pour 
allumer automatiquement 
l›éclairage connecté, ou bien 
le téléviseur. L’application 
est conçue pour augmenter 
l›autonomie du mobile au 
maximum.

Transformer un 
smartphone en capteur

Au niveau de la 
compatibilité, les mobiles 
pris en charge ne sont pas 
très anciens, puisque ce n›est 
qu›à partir des Galaxy S9, 
Note et Z que le programme 
est fonctionnel. Il s›agit de 
gammes de téléphones qui 
ont été commercialisées 
en 2018. Dans l›avenir, le 
constructeur devrait étendre 
la compatibilité à des 
mobiles plus anciens.
Le « recyclage » des anciens 

smartphones de la marque 
n›est pas une nouveauté chez 
Samsung. Depuis 2015, le 
Coréen donne une seconde 
vie aux vieilles gammes 
Galaxy en s›en servant 
d›appareil de diagnostic pour 
certaines affections oculaires 
en Inde, au Maroc, en 
Papouasie-Nouvelle-Guinée, 
ou encore au Vietnam. Il 
collecte également les vieux 
mobiles pour en extraire les 
matériaux précieux.
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C’est certain, votre 
chéri(e) est un pur 
génie. Enfin, c’est 

ce que vous croyez. Selon 
une étude, nous surestimons 
très largement le QI de notre 
amoureux(se). De quoi 
renforcer le dicton qui dit 
que l’amour est aveugle.
Il est bien connu que nous 
surestimons largement notre 
propre intelligence. Selon 
une étude de 2018, 65 % 
des Américains affirment 
qu’ils sont plus intelligents 
que la moyenne. Un biais 
cognitif encore renforcé 
chez les personnes les plus 
incompétentes : plus on est 
ignorant, plus on croit s’y 
connaître bien mieux que les 
autres sur toutes sortes de sujets.
Un phénomène bien connu sous 
le nom d’effet Dunning-Kruger, 
mis en évidence en 1999 par les 
deux psychologues éponymes et 
qui a regagné en popularité avec 

l’élection de Trump. « Je me 
perçois, non comme intelligent, 
mais comme un génie », 
avait ainsi tweeté le président 
américain en janvier 2018.
38 points de QI en plus
Mais cet aveuglement s’étend 
au-delà de notre propre égo 
: il nous amène également à 
croire que notre amoureux(se) 
est bien plus intelligent(e) qu’il 
ou elle ne l’est en réalité. Dans 

un article paru dans la revue 
Intelligence, deux chercheurs 
de l’université de Varsovie et de 
Western Australia ont demandé 
à 218 couples hétérosexuels, 
ensemble depuis 6 ans en 
moyenne et dont 25 % étaient 
mariés, d’évaluer leur propre 
intelligence et celle de leur 
partenaire sur une échelle de QI. 
Sans surprise, les participants 
ont surestimé leur propre 

QI de 30 points. Mais plus 
étonnant, ils se sont encore plus 
illusionnés sur le score de leur 
partenaire : les femmes ont ainsi 
surévalué le QI de leur chéri de 
38 points et les hommes celui 
de leur compagne de 36 points.
 
Compatibilité intellectuelle 
signifie-t-elle harmonie 
dans le couple ?
Selon la théorie évolutionniste, 
les femmes devraient pourtant 
être plus douées pour discerner 
l’intelligence de leur partenaire, 
étant donné qu’elles ont la 
responsabilité de choisir les « 
bons » gènes à transmettre à 
leur progéniture. D’après les 
résultats de cette étude, il n’en 
n’est rien. En réalité, nous 
avons plutôt tendance à choisir 
des personnes qui ont un niveau 
intellectuel proche du nôtre.
Cette préférence s’observe 
aussi bien pour le score réel 
que pour le score supposé de 

QI, ce qui semble somme toute 
logique quand on sait que les 
couples se forment largement au 
sein d’une même classe sociale 
ou du même niveau d’études. 
Hélas, cette compatibilité 
intellectuelle n’est aucunement 
liée au niveau de satisfaction 
dans le couple, rapporte l’étude.
Finalement, cette tendance à 
surestimer l’intelligence de 
notre alter ego n’est peut-être 
qu’une manière supplémentaire 
se mettre en valeur soi-
même, suggèrent les auteurs. 
Ou peut-être de faire durer 
le couple ? Une précédente 
étude explique ainsi que les 
femmes qui idéalisent leur 
conjoint sont plus amoureuses 
et ont moins de chance de 
voir leur amour décliner que 
dans les couples plus réalistes 
quant aux défauts de leur 
moitié. Pour vivre heureux, 
faut-il vivre dans l’illusion ?

Science décalée : 
nous surestimons l’intelligence de notre partenaire

Bien s’alimenter au 
bon moment : c’est 
le principe de la 

chrononutrition, une méthode 
minceur mise au point par le 
Dr Delabos. Ses 10 conseils 
pour retrouver un ventre 
plat. Les résultats seront 
visibles dès deux semaines.
Pour déstocker vos kilos au 
niveau de l’abdomen, suivez les 
principes de la chrononutrition. 
Cette méthode suit les rythmes 
naturels du corps : on mange 
gras le matin, protéiné le midi, 
sucré au goûter et léger le soir.
1. Choisissez le bon pain le matin
Préférez le pain acheté 
en boulangerie, et plus 
parti¬culièrement encore 
la baguette tradition, aux 4 
céréales ou du pain Poilâne. Le 
pain de boulangerie ne contient 
pas de sucre contrairement 
aux pains industriels.
Quant à la quantité, elle 
doit se situer entre 40 et 60 
g (environ ¼ de baguette).
2. Mangez du fromage et 
des œufs le matin pour 
éviter les ballonnements
Le fromage et les œufs 

consommés au petit déjeuner 
se stockent dans le haut du 
corps et non au niveau du 
ventre. Ils permettent aussi 
de moins manger le soir, un 
moment de la journée où l’on a 
davantage tendance à ballonner.
3. Répondez correctement 
à votre appétit
N’hésitez pas à augmenter la 
quantité de fromage au petit 
déjeuner, celle de viande le 
midi, et de poisson le soir, car 
ces aliments ne donnent aucun 
volume dans l’organisme.
Les protéines animales qu’ils 
contiennent vous éviteront de 
vous reporter sur les végétaux 
qui, eux, font ballonner.
4. Respectez la 
quantité de féculents
La bonne dose de féculents, 
c’est 10 cl (2 c. à s.) si vous 
mesurez moins de 1,60 m, 15 
cl (3 c. à s.) si vous mesurez 
1,70 m, 20 cl (4 c. à s.) si vous 
mesurez 1,80 m. Et si vous êtes 
sédentaire, les féculents du 
midi peuvent être remplacés par 
des légumes en même quantité 
mais pas plus, car manger 
trop de légumes fait ballonner.

5. Sélectionnez les bonnes 
graines pour le goûter
Préférez les amandes, les noix, 
les noix de pécan, les noisettes, 
les pistaches, les olives qui 
apportent de bons gras végétaux 
en milieu d’après-midi alors 
que les noix de cajou et les 
arachides peuvent entraîner 
des ballonnements, car elles 
sont riches en acides gras 
essentiels oméga-9 à l’origine 
d’une réaction hépatique.
6. Croquez un fruit 
uniquement au goûter
Le fruit mangé à 16 h relance 
l’énergie nécessaire jusqu’au 
soir. Un fruit suffit si vous 
mesurez moins de 1,70 m. 
Vous pouvez en manger deux 
si vous mesurez 1,80 m.
À éviter, car ils contiennent 
beaucoup de sucres lents 
qui font ballonner : la 
banane et la châtaigne.
7. Pensez aux barres 
de chrononutrition* 
contre les grignotages
De nombreuses raisons peuvent 
vous donner envie de craquer 
entre les repas : le stress, la 
fatigue, un repas insuffisant… 

Prendre une barre ou un toast 
de chrono¬nutrition permet 
de grignoter intelligent. Ces 
produits contiennent du 
tryptophane, un acide aminé qui 
calme la faim et qui ne donne 
ni poids ni volume au corps.
* En vente sur biochrono.net
8. Préférez les légumes cuits
Préconisés au dîner, les légumes 
sont à déguster cuits et mixés. 
Les fibres sont alors mieux 
tolérées et ne font pas ballonner.
9. Évitez les légumes 
en soupe, velouté…
Les légumes ne doivent pas être 
pris 

sous forme liquide, car ce sont 
des vecteurs de rétention d’eau 
importants, et l’intestin a du mal 
à gérer cet aliment trop dilué.
10. Hydratez-vous avec 
les bonnes boissons
Pour avoir un ventre plat et 
éviter les ballonnements, 
buvez, de préférence, des 
eaux minérales plates. Et si 
vous aimez les eaux gazeuses, 
optez pour celles à fines bulles. 
Plus diluées, elles font moins 
de volume dans l’intestin.

Chrononutrition et ventre plat : 
10 conseils



Mardi 27 Avril 2021

Femme 17SeybouSe Times

Cette année, certaines 
couleurs de cheveux 
sont très démodées et 

doivent être évitées. Voici les 
alternatives pour lesquelles 
vous devriez opter !

Envisagez-vous un change-
ment de look pour le prin-
temps ? Si oui, sachez que 
cette saison est LE moment 
idéal pour tester une nou-
velle coloration capillaire. 
Mais attention, 2 couleurs 
sont à éviter si votre but est 
d’obtenir un look frais et mo-
derne. Ces 2 couleurs sont 
des nuances trop froides ou 
au contraire trop flashy. En 
2021, on préfère se tourner 
davantage vers des nuances 
chaleureuses et naturelles. 
Parmi elles : la tendance 
warm cappuccino, glass 

blonde... Pourquoi ? Parce 
que les tons chauds sont 
parfaits pour garder un look 
jeune ! Ils adoucissent les 
traits et «réduisent» les rides. 
Tout ce que l’on souhaite, 
n’est-ce pas ?

1/ Couleur de cheveux à 
éviter ce printemps : le 

noir intense

Les couleurs sombres dur-
cissent beaucoup les traits du 
visage et accentuent les rides 
(ce sont donc des couleurs 
à éviter si vous voulez un 
look rajeunissant). Si vous 
avez les cheveux noirs et que 
vous ne souhaitez pas chan-
ger totalement de couleur, 
vous n›êtes bien évidement 
pas obligé de le faire ! Optez 
pour un léger balayage qui 

illuminera parfaitement votre 
visage.

2/ Couleur de cheveux à 
éviter ce printemps : le 

rouge cerise

Cette couleur est peut être 
parfaite pour celles qui ne 
souhaitent pas passer ina-
perçues. Cependant, dans 
une année où le naturel pré-
vaut, la tendance du rouge 
cerise est dépassée. De plus, 
pour obtenir cette couleur il 
est nécessaire de soumettre 
vos cheveux à un traitement 
super agressif (dont la déco-
loration). Misez plutôt sur 
l›acajou ou le cuivre. Deux 
nuances qui mélangent le 
marron et le rouge, qui vous 
donneront un aspect très 
jeune !

Le massage kinesio est 
un rituel qui permet 
de stimuler la peau, 

retarder l’effet de l’âge et de 
booster l’efficacité de vos 
soins. Comment le réaliser à 
la maison ? Une experte nous 
répond.

Un rituel en 3 temps forts

Chaque type de massage 
permet de travailler soit la 
circulation sanguine, soit 
la circulation lymphatique, 
soit les muscles, en fonction 
du produit que l’on utilise. 
“On adopte la gestuelle qui 
convient le mieux à la tex-
ture du produit”, explique 
Catherine Corcoran, Global 
Training Manager, Darphin 
Global. Pour l’experte, la 
peau est un organe vivant, 
plus on l’étire et on travaille 
les muscles, plus on main-
tient son élasticité.

1/ L’application du sérum

Le sérum s’applique avec 
une technique kinesio qui se 
concentre sur la circulation 
sanguine. “Masser la peau 
permet de s’assurer qu’elle 
est réceptive aux soins que 
l’on applique au fur et à me-
sure de la routine”, explique 

Catherine Corcoran. Plus la 
peau est stimulée, plus elle 
est oxygénée.

Il s’agit d’adopter des gestes 
rapides car le sérum est vite 
absorbé par la peau. C’est 
donc en effectuant des petits 
pincements et pianotements 
que l’on active la circulation 
sanguine : “C’est grâce à elle 
que l’ensemble des principes 
actifs vont être efficaces, car 
la peau respire par le sang 
étant donné que c’est lui qui 
transporte l’oxygène”.

2/ L’application de l’huile

Parfaite pour le soir, elle 
nourrit la peau et peut s’ap-
pliquer avec un massage qui 
active la circulation lym-
phatique. Cette dernière est 
parallèle à la circulation san-
guine, mais elle est plus lente 
et transporte une lymphe 
(plus épaisse). Contrairement 
à la circulation sanguine, elle 
n’a pas de cœur, c’est-à-dire 
qu’elle “n’a pas de pompe” : 
elle a donc besoin d’être acti-
vée manuellement. Son rôle? 
Évacuer les déchets de nos 
cellules.

Pour réaliser le massage, 
l’huile est idéale car elle 

glisse, ce qui permet de 
pouvoir déplacer ses mains 
facilement “avec un contact 
léger et superficiel”. Il suffit 
de ramener la matière vers 
l’extérieur pour finir vers les 
maxillaires, un endroit où 
il y a des ganglions. “Aller 
drainer l’ensemble du cir-
cuit lymphatique a pour but 
de diriger la lymphe vers les 
ganglions lymphatiques pour 
éliminer les toxines”.

3/ L’application de la 
crème

La crème fait partie inté-
grante de notre routine 
beauté. À appliquer après le 
sérum, elle permet de nourrir 
ou d’hydrater la peau selon 
ses besoins. En l’appliquant, 
on peut réaliser une tech-
nique de massage kinesio 
afin de travailler les muscles.

“La peau repose sur une 
structure musculaire que l’on 
peut travailler avec la crème 
car elle glisse, mais pas trop, 
elle est entre le sérum et 
l’huile”. En somme, elle est 
idéale pour pétrir le muscle 
sur les joues par exemple. 
Comment faire ? Épongez le 
muscle pour vider le sang et 

l’étirer. “Quand on relâche, 
le muscle se regonfle avec du 
nouveau sang, il est mieux 
nourri”.

Comment obtenir de bons 
résultats ?

Le secret ? L’assiduité. 
“L’idéal est d’adopter la ges-
tuelle lors de l’application 
des soins journaliers”. Plus 
elle sera répétée, plus il y 

aura de résultats. L’experte 
conseille de prendre un mo-
ment pour soi, pour se faire 
du bien et “savourer ses pro-
duits”. Vous pouvez égale-
ment vous rendre en institut 
pour qu’une professionnelle 
vous masse : “La peau sera 
instantanément plus lumi-
neuse et les traits plus déten-
dus”.

Changement de couleur de cheveux:
Ces 2 couleurs à abandonner !

Massage kinesio du visage:

 la technique anti-âge à laquelle vous allez devenir accro
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Malika 
Bendouda, a inauguré 

dimanche au Musée public 
national du Bardo (Alger) une 
exposition dédiée à la reine 
des Touaregs Tin Hinan.
L’exposition donne un aperçu 
historique sur les découvertes 
d’une fouille archéologique 
franco américaine, en 1925 
dans la localité de Abalessa 
(80 km du chef-lieu de la 
wilaya de Tamanrasset) où 
avait été mis à jour le squelette 
de Tin Hinan avec ses bijoux 
et son mobilier funéraire.
L’exposition porte, 
également, sur plus 180 
pièces de bijoux traditionnels 
terguis en argent datant de 
la fin du 19e et début du 20e 
siècles, offertes au Musée par 
un collectionneur français 
ainsi que des photographies 

sur Abalessa, son architecture 
et son environnement et des 
toiles d’Art plastique mettant 
en évidence la richesse et la 
diversité du patrimoine tergui.
Outre un habit traditionnel 
tergui en cuir datant de la fin 
du 19e siècle, et des bijoux 
en or, en argent et en bronze 
datant du 4e et 5e siècles , 
l’exposition met en lumière 
les œuvres littéraires et 
historiques algériennes et 
internationales traitant de 
l’histoire de la région et de 
ses légendes, notamment 
celles portant sur la légende 
d’Atlantide, dont certains 
lient à l’Ahaggar.
A cette occasion, le directeur 
de Bardo, Zoheir Harichene, 
a fait savoir que la non 
exposition du squelette de 
Tin Hinan se justifie par 
l’absence des conditions de 
conservation et des techniques 
moderne d’exposition.
Le responsable de la 
communication du Bardo, 
Tidjam Khalifa, avait déclaré 
en septembre dernier à l’APS 
que la collection muséale de 
Tin Hinan sera de retour au 
Bardo en 2020.

La dernière exposition de 
cette collection remonte à 
2006, lorsque les travaux de 
restauration ont commencé 
dans le musée.
Le squelette de Tenhenan 
remonte au quatrième siècle, 

tandis que son lieu de sépulture 
n’a été découvert qu’en 1925, 
où de bijoux précieux et 
rares ont été découverts et 
transportés, par la suite, aux 
Etats-Unis pendant 5 ans, 
avant de revenir en Algérie 

et d’être exposés à Bardo 
jusqu’à 2006.
Le nom «Tin Hinan» est dérivé 
du dialecte «Tamashaq» (le 
dialecte des Touareg), qui 
signifie en arabe «monteur de 
tentes» ou «Venant de loin».

L’Association culturelle 
Musaika prévoit la diffusion, 
sur YouTube d’un concert de la 
chanteuse Amel Zen, intitulé 
«Jazzen», en célébration 
du10e anniversaire de la 
Journée internationale du Jazz 
coïncidant avec le 30 avril 
de chaque année, annonce 
l’association.
La chanteuse sera accompagné 
de musiciens de jazz algériens 
reconnus, Fayçal Maalem 
au piano, Nadjib Gamoura à 
la basse, Arezki Bouzid à la 
guitare et Hafid Abdelaziz à la 
batterie.          
La célébration de la Journée 
internationale du jazz se 
tiendra dans plus de 190 
pays avec une série de 
spectacles et des initiatives 
de sensibilisation éducatives, 
indique un communiqué de 
l’Unesco.
Le pianiste de jazz Herbie 
Hancock, ambassadeur de 

bonne volonté de l’Unesco 
assurera la direction artistique 
du concert mondial All-Star 
de 2021 qui sera diffusé en 
direct depuis l’Unesco à Paris 
et les Nations unies à New 
York, avec la participation de 
quelques-uns des meilleurs 
artistes internationaux se 
produisant de par le monde.
Parallèlement, des activités 
virtuelles ou respectant la 
distanciation individuelle se 
dérouleront dans le monde 
entier le 30 avril et dans les 
jours qui précèdent la Journée 
internationale du jazz. 
Des artistes indépendants, 
des Villes créatives de la 
musique de l’Unesco et des 
organisateurs du monde 
entier organisent des milliers 
de concerts, de webinaires, 
d’émissions de radio, de 
collectes de fonds, de 
marathons d’improvisation, 
d’ateliers éducatifs, ou encore 

d’expositions.
En 2017 l’association 
Musaika avait participé à 
la Journée internationale 
du jazz par l’organisation 
d’une manifestation baptisée 
«Musaika Urban Jazz 100% 
DZ».
L’association avait organisé 
un concert rassemblant une 

vingtaine d’artistes de deux 
générations de musiciens 
algériens dont Fayçal 
Maalem, El Hachemi Lounici, 
Nacer Menia, Arezki Bouzid, 
Kawthar Meziti ou encore le 
groupe Ifrikya Spirit en plus 
d’avoir rendu hommage au 
guitariste Farid Ladjadj et au 
batteur Nacer Menia.

L’association avait également 
produit un concert du 
saxophoniste autrichien Sigi 
Finkel qui a aussi animé un 
master class académique 
à l’adresse de plusieurs 
étudiants de l’institut national 
supérieur de musique.
Institué par l’Unesco en 2011 à 
l’initiative du pianiste Herbie 
Hancock, ambassadeur de 
bonne volonté de l’Unesco, 
et reconnue par l’Assemblée 
générale des Nations Unies, 
la Journée internationale du 
jazz rassemble les pays et 
les communautés du monde 
entier tous les 30 avril afin 
de célébrer la forme d’art 
internationale qu’est le jazz.           
C’est l’occasion de souligner 
l’importance de son rôle en 
faveur du dialogue, de la 
lutte contre la discrimination 
et la promotion de la dignité 
humaine.

Inauguration d’une exposition sur la reine des Touaregs 
Tin Hinan

Amel Zen en concert virtuel pour la 10e journée 
internationale du jazz
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Des membres d’un club de 
lecture se réunissent pour 
revoir un roman dans une 
librairie à Erbil, la capitale de 
la région kurde autonome du 
nord de l’Irak, le 9 avril 2021. 
Les huit clubs de lecture qui 
ont vu le jour au Kurdistan 
ces derniers mois s’attachent 
à donner aux auteurs locaux 
une plate-forme et de discuter 
régulièrement de récits 
abordant des problèmes 
sociaux. 
Les sujets de société, abordés 
dans les œuvres de fictions 
qui fleurissent, sont désormais 
régulièrement discutés dans 
les huit clubs de lecture du 
Kurdistan
Avec un passeport qui ne 
donne accès à quasiment 
aucun pays et qui suscite 
souvent des rejets de visas 
ou d’émigration, beaucoup 
d’Irakiens «lisent pour 
voyager»
ERBIL, Irak : Houda Kathem, 
17 ans, attend anxieusement 
les commentaires concernant 
son premier roman, passé au 

grill des questions d’un club 
de lecture à Erbil, la capitale 
du Kurdistan irakien où de 
jeunes auteurs donnent un 
souffle nouveau à la création 
littéraire locale.
«J’ai beaucoup appris en 
termes d’écriture et cela 
m’encourage à continuer», 
assure à l’AFP la jeune 
étudiante en médecine après 
avoir entendu les critiques de 
jeunes lecteurs, d’écrivains et 
de professeurs.
Après avoir publié une 
nouvelle en littérature 
jeunesse, le premier roman 
de la jeune autrice, intitulé 
«Barani Marg» («Une pluie 
de morts» en kurde), raconte 
l’histoire d’un Kurde devenu 
militaire à 15 ans pour fuir 
des différends familiaux et 
une rupture amoureuse.
Une histoire partagée par plus 
d’un habitant de la région 
autonome du nord de l’Irak, 
ravagé par les conflits depuis 
40 ans.
Ces sujets de société, abordés 
dans les œuvres de fictions 

qui fleurissent, sont désormais 
régulièrement discutés dans 
les huit clubs de lecture du 
Kurdistan qui mettent un 
point d’honneur à présenter 
des auteurs du cru local.
Dans la région où les récits 
se sont transmis durant des 
siècles de manière orale, le 
romancier Goran Sabah a 
ouvert la voie en créant son 
club de lecture en janvier, 
dans un café d’Erbil.
«Écoles d’ouverture»
Pour ce docteur en littérature 
de l’Université du Kansas aux 
Etats-Unis, «c’est le meilleur 
moyen d’échanger des idées 
et de créer un sentiment 
d’appartenance pour les 
jeunes», dans une région où 
la politique et une bonne part 
de l’économie sont tenues 
par deux clans familiaux peu 
désireux de laisser la place à 
une nouvelle génération.
En fait, affirme à l’AFP M. 
Sabah, tous ces cercles «sont 
des écoles d’ouverture: ils 
créent des générations qui 
gagnent en confiance et font 

changer la société» en butte 
à une pauvreté et un chômage 
grandissants et à des traditions 
conservatrices.
«Il y en a qui s’évadent en 
regardant le foot et d’autres 
qui préfèrent l’écriture ou la 
lecture», explique M. Sabah.
Pour son camarade de club 
de lecture, le professeur de 
kurde Bakhtyar Farouq, «les 
jeunes Kurdes écrivent pour 
exprimer leur colère et leurs 
souffrances, mais aussi pour 
s’évader». 
Car, avec un passeport qui 
ne donne accès à quasiment 
aucun pays et qui suscite 
souvent des rejets de visas 
ou d’émigration, beaucoup 
d’Irakiens «lisent pour 
voyager», assure le professeur 
à l’AFP. «On peut ainsi visiter 
Paris, par exemple, par la 
pensée.»
La littérature kurde, 
aujourd’hui principalement 
publiée en sorani et en 
kurmanji, les deux dialectes 
du Kurdistan d’Irak, est peu 
traduite au-delà des frontières.

Quelques livres sont distribués 

en arabe, en farsi ou en turc, 

principalement à destination 

des Kurdes des pays voisins 

qui ne partagent pas toujours 

le même dialecte.

«Superhéroïne d›Erbil»

Mais «il manque une volonté 

politique: de nombreux 

pays dédient un budget à la 

diffusion de leur littérature 

à l›étranger, mais nous, pas 

encore», déplore M. Sabah.

Il existe toutefois la petite 

maison d›édition Nusyar 

Books, créée il y a deux ans 

à Copenhague, qui tente de 

faire rayonner la littérature 

kurde.

Elle récompense chaque 

année trois livres de jeunes 

auteurs et traduit actuellement 

en danois un recueil de poésie 

kurde moderne ainsi que 

deux romans vers le danois, 

l›anglais et le farsi.

Réalisé par le studio 
Aniplex, filiale du 
géant nippon Sony, 

«Demon Slayer» a glané 19,5 
millions de dollars de recettes 
aux Etats-Unis et au Canada
Bien que dessin animé, le 
film a été classé «R», ce qui 
signifie que les mineurs de 
moins de 17 ans doivent être 
accompagnés d’un adulte
Le film d’animation japonais 
«Demon Slayer»  a réalisé 
ce week-end le meilleur 
démarrage jamais enregistré 
en Amérique du Nord pour un 
film en langue étrangère, une 
nouvelle étape après avoir 
déjà établi le record du box-
office japonais.
Réalisé par le studio Aniplex, 
filiale du géant nippon Sony, 
«Demon Slayer» (tueur de 
démons) a glané 19,5 millions 
de dollars de recettes aux 
Etats-Unis et au Canada, 

selon la société spécialisée 
Exhibitor Relations.
Le dessin animé a détrôné 
«Hero», film chinois de Zhang 
Yimou, qui avait ramassé 17,8 
millions de dollars lors de son 
premier week-end en salles en 
Amérique du Nord, en août 
2004.
C’est la suite du beau parcours 
de «Demon Slayer» , qui a 
battu, fin décembre, le record 
de recettes au Japon. Selon les 
données du site spécialisé Box 
Office Mojo, son compteur 
affiche actuellement 365 
millions de dollars de billets 
vendus sur le seul marché 
japonais.
Le film raconte l’histoire de 
Tanjiro, un adolescent vivant 
au Japon à l’ère Taisho (1912-
1926), qui devient chasseur 
de démons après le massacre 
de sa famille par ces créatures 
assoiffées de sang humain. Le 

manga avait déjà fait l’objet 
d’une adaptation en série, 
dont les premiers épisodes 
sont sortis en 2019.
Bien que dessin animé, le 
film a été classé «R», ce qui 
signifie que les mineurs de 
moins de 17 ans doivent être 
accompagnés d’un adulte.
Malgré ce démarrage 
historique, «Demon Slayer»  
a été battu ce week-end par 
une autre sortie. «Mortal 
Kombat», inspiré par le jeu 
vidéo du même nom, a raflé 
22,5 millions de dollars au 
box-office nord-américain.
Le démarrage simultané du 
film sur la plateforme de 
vidéo en ligne HBO Max 
n’a pas empêché le film de 
réaliser le deuxième meileur 
lancement depuis le début 
de la pandémie, derrière 
«Godzilla vs. Kong», qui 
avait enregistré 31 millions de 

dollars de revenus pour son 
premier week-end en salles, 
début avril.
La performance au box-office 
des dix films les plus vus ce 
week-end est la meilleure 
depuis début mars 2020, 

signe que le cinéma repart 

sensiblement aux Etats-

Unis, grâce à la réouverture 

des salles et au succès de la 

campagne de vaccination 

contre le coronavirus.

Au Kurdistan d’Irak, des clubs de lecture pour «s’évader»
 du quotidien

USA: 

démarrage record de «demon Slayer» pour un film 
en langue étrangère
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Pékin express
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Le temps de s’aimer 

15h50 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 Mon gâteau est le meilleur de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Pékin express 

23h15 Pékin express : Itinéraire bis 

m6

Le labyrinthe : le remède mortel

france 5
09h15 Au bout c’est la mer 
09h50 Les explorateurs du goût : Le road 
trip culinaire 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 L’odyssée des primates 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Zoo nursery : Berlin 
15h10 Les avions du bout du monde 
16h05 La feta : une tranche de Grèce 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 Projet Cartel : Mexique, le silence 
ou la mort 
22h00 Le monde en face 
22h40 C ce soir 
23h45 La p’tite librairie 
23h50 C dans l’air 

11h45 La boîte à questions 
11h54 L’info du vrai, le docu news 
12h25 L’info du vrai, le mag 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h38 A Teacher 
14h02 A Teacher 
14h29 A Teacher 
14h51 10 jours sans maman 
16h26 Plateaux cinéma coup de coeur 
Raoul Tuburin 
16h28 Raoul Taburin 
17h58 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h55 Groland le zapoï 
21h06 Plateaux cinéma coup de coeur 
21h08 Judas and the Black Messiah 
23h09 Once Upon a Time... in Hollywood 

canal +

Les pouvoirs extraordinaires du corps humain

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 15 ans d’écart 

15h35 Bienvenue aux mariés 

16h30 Bienvenue aux mariés 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Le labyrinthe: le remède mortel 

23h45 New York Unité Spéciale 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 Expression directe 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les pouvoirs extraordinaires du 
corps humain 
23h05 Des vies sans école 

12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h59 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Tandem 
21h55 Tandem 
22h45 Tandem 
23h36 Tandem 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
L’heure de la finale a enfin sonné pour les deux dernières 

équipes en compétition. Elles s’affrontent à Istanbul, 
en Turquie, au cours de trois sprints durant lesquels 

les candidats arrivés en premier déclenchent une balise 
faisant perdre 10 euros par seconde de retard à leurs adversaires. 
Tout au long de la course, les duos participent à des épreuves dans des 
lieux mythiques tels que le Grand Bazar d’Istanbul. Ils devront aussi, entre 
autres, répondre juste à des questions sous peine d’être éjectés dans le 
Bosphore par une catapulte en cas d’erreur.

Si beaucoup pensent tout connaître du goût et de 
l’odorat, ces deux sens réservent bien des sur-
prises. Décidés à en percer les secrets, les anima-

teurs se rendent à l’institut Paul Bocuse à Lyon pour 
participer à des expériences révélant pourquoi le premier 
est perçu différemment selon les personnes. Puis ils découvrent 
l’efficacité du flair des chiens qui peuvent, par exemple, dépister le 
cancer du sein avant l’apparition des premiers symptômes. Enfin, Mi-
chel Cymes et Adriana Karembeu s’intéressent à l’odorat ainsi qu’aux 
méthodes de rééducation destinées à ceux qui l’ont perdu.

Thomas et ses comparses prennent d’assaut un 
train du WCKD pour libérer leur camarade 
Minho, détenu avec d’autres adolescents. 

Mais le jeune homme n’était pas dans le train et Tho-
mas veut monter une nouvelle expédition pour le sauver. 
Seulement, Minho semble détenu dans un endroit très diffi-
cile d’accès, autrefois appelé la Dernière Cité. Et Vince ne veut 
pas risquer de nouvelles vies dans cette dangereuse mission. 
Accompagné par deux camarades, Thomas repart aussitôt à la 
recherche de Minho.
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Comme chaque année, 
pour la cérémonie des 
Oscarsn une séquence 

«In Memoriam» en mémoire 
aux disparus de l’année der-
nière a été diffusée. Naya 
Rivera n’en faisait pas partie. 
Un oubli que les internautes 
n’ont pas apprécié.
C’est un drame qui a mar-
qué les fans de Glee. En juil-
let 2020, Naya Rivera avait 
disparu après une sortie en 
bateau au lac Piru, en Cali-
fornie, avec son fils de quatre 
ans, Josey. L’enfant de quatre 
ans avait été retrouvé seul sur 
l’embarcation. En larmes, il 
avait expliqué aux autorités 
que sa mère avait plongé dans 
l’eau mais qu’il ne l’avait ja-

mais vue remonter...
Après des jours à la recher-
cher, le corps de la jeune 
femme qui était âgée de 33 
ans avait finalement été re-
trouvé. L’interprète de San-
tana Lopez dans Glee était 
morte noyée, après avoir sau-
vé in extremis son enfant de 
la noyade.
Selon les enquêteurs, elle 
aurait sauvé son fils de la 
noyade, se battant pour le 
garder en vie. «Nous pen-
sons que c’est au milieu de 
l’après-midi qu’elle a dis-
paru», annonçait le shérif du 
comté de Ventura, Bill Ayub, 
en charge des recherches. 
«L’idée était peut-être que le 
bateau a commencé à dériver, 

comme il n’était pas ancré, et 
qu’elle a rassemblé suffisam-
ment d’énergie pour ramener 
son fils dans le bateau, mais 
pas assez pour se sauver», a-
t-il déclaré.
Une hypothèse que l’autopsie 
a confirmée. L’histoire ébran-
la Hollywood. Pourtant mal-
gré l’émoi qu’a causé sa mort, 
elle était la grande absente au 
cours d’une cérémonie de 
renom. En effet, la cérémonie 
des Oscars s’est déroulée ce 
dimanche 25 avril. Comme 
chaque année, une séquence 
«In Memoriam» consacrée 
aux personnalités du cinéma 
décédées a été diffusée.

Billie Eilish annonce 
de nouveaux projets

Cette semaine, Billie Eilish a 
publié un message aussi bref 
que cryptique sur Instagram. 
« Des choses arrivent », a 
simplement écrit la chanteuse 
en légende d’un selfie où elle 
apparaît avec un brushing 
qui lui donne un faux air de 
Dolly Parton. Et il n’en fallait 
pas plus pour agiter la Toile 
et pousser de nombreux fans 
à prophétiser l’arrivée pro-
chaine du nouvel album de la 
pop star.
Un pronostic qui n’a rien 
d’insensé étant donné que 
Billie Eilish a suggéré dans 
de nombreuses interviews 
que le successeur de When 
We All Fall Asleep, Where 
Do We Go ? était terminé.
Un peu de patience
« Je ne pense pas que j’aurais 
fait le même album, ou même 

que j’aurais fait l’album tout 

court s’il n’y avait pas eu le 

Covid-19. Ça ne veut pas 

du tout dire que ça parle du 

Covid. C’est que, quand les 

choses sont différentes dans 

votre vie, vous êtes diffé-

rente. C’est comme ça », a 

confié Billie Eilish à Ste-

phen Colbert il y a un mois, à 

l’occasion de la diffusion du 

documentaire sur Apple TV+ 

The World’s A Little Blurry 

consacré à son ascension vers 

le succès.

Alors il n’y a plus qu’à 

prendre son mal en patience 

en gardant en tête que la sor-

tie du deuxième album studio 

de Billie Eilish n’a jamais été 

proche.

Comme tous les Amé-
ricains d’origine 
arménienne, Kim 

Kardashian a accueilli les dé-
clarations de Joe Biden avec 
émotion. Le président améri-
cain a, pour la première fois 
dans l’histoire du pays, re-
connu officiellement le mas-
sacre par l’Empire Ottoman 
de plus d’1,5 million d’Armé-
niens à partir de 1915 comme 
un génocide.
« Après plus d’un siècle 
de lutte pour la vérité et la 
reconnaissance, le peuple 
arménien a reçu aujourd’hui 
la reconnaissance que nous 
avions tous espérée et pour 
laquelle nous avions prié. Le 
président Biden a déclaré que 
le massacre de 1,5 million 
d’Arméniens en 1915 était un 
génocide», a posté sur Twitter 
la star de la télé-réalité.
Kim Kardashian milite depuis 
des années
Les liens de la famille Kar-
dashian avec l’Arménie ont 
beau être un peu distants, 
Kim Kardashian se bat depuis 
longtemps pour la recon-
naissance de l’histoire de ses 
ancêtres. C’est son arrière-
grand-père, Tatos, alias Tho-
mas, qui est arrivé aux Etats-
Unis au début du 20e siècle 
pour trouver une meilleure 

vie. La star n’a pas hésité à 
militer très publiquement, 
comme en 2015 dans un édi-
torial pour le magazine Time, 
pour encourager les précé-
dents présidents américains 
à utiliser le terme « génocide 
», un mot que les adminis-
trations successives évitaient 
à tout prix pour ne pas se 
brouiller avec la Turquie.
« Je suis si fière de mon héri-
tage, fière des communautés 
arméniennes et reconnais-
sante au président Biden 
d’accorder à chaque Armé-

nien ce jour et cette vérité. 

Même si rien ne ramènera 

jamais les Arméniens qui ont 

été assassinés, je continuerai 

à honorer et à me souvenir 

de ceux que nous avons per-

dus chaque année en ce jour, 

mais maintenant avec l’espoir 

qu’après avoir reconnu le gé-

nocide, nous ne permettrons 

plus jamais que les atroci-

tés du passé se répètent », a 

ajouté la future ex-femme de 

Kanye West.

Oscars 2021 : 

Naya Rivera grande oubliée de l’hommage aux disparus, 
les internautes sont exaspérés

Kim Kardashian remercie Joe 
Biden d’avoir reconnu le génocide 

arménien
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Zakat El-Fitr fixée à 120 DA, la collecte à partir du 15 Ramadhan

Dans un 
communiqué rendu 
public, dimanche, 

le ministère des affaires 
religieuses et des Wakfs a 
appelé à sortir la Zakat El-
Fitr à compter du 15e jour 
du Ramadhan, précisant  
que son montant est fixé 
cette année à 120 DA, 
soit un «Saâ» (une mesure 
de 2kg) de nourriture des 
Algériens.
Aussi, le Département 

de Youcef Belmahdi a-t 
- il chargé  les imams des 
mosquées à  procéder, 
en collaboration avec les 
comités des mosquées 
à travers l`ensemble du 
territoire national, à la 
collecte de la Zakat, en vue  
El-Fitr  de sa redistribution 
aux nécessiteux, un ou 
deux jours avant Aïd El-
Fitr,a souligné le ministère.
Il n’a pas manqué de 
rappeler que «Zakat El-

Fitr est obligatoire pour 
tout musulman, aussi bien 
nanti que pauvre, disposant 
d’un surplus de subsistance 
journalière qu’il doit sortir 
pour lui même et pour les 
personnes à sa charge», 
avant de faire état de la 
possibilité de sortir la Zakat 
El-Fitr «en numéraire 
suivant l’exemple des 
‘’Sahaba’’ (compagnons 
du prophète)», fera-t-il 
remarquer.

La plateforme «Miqraa», destinée à la communauté 
nationale à l’étranger et au pays du Sahel

Accidents de lA circulAtion :

 9 morts et 362 blessés en une semaine

Le ministre des Affaires 
religieuses et des wakfs, 
Youcef Belmehdi a 

affirmé dimanche dernier à Alger 
que la plateforme numérique 
algérienne «Miqraa», lancée 
officiellement, sera destinée 
à la communauté nationale 
à l’étranger et à ceux qui 
souhaitent apprendre le Coran 
dans les pays du Sahel et en 
Afrique.
Le ministre qui a procédé au 
lancement officiel de la Miqraa 
a indiqué que cette plateforme 
virtuelle «cible particulièrement 
la communauté algérienne 
établie à l’étranger ainsi que les 
frères issus des pays du Sahel 
et de l’Afrique qui désirent 
apprendre le Coran».
Revenant sur les conditions 
dans lesquelles cette plateforme 
algérienne a été lancée, M. 
Belmehdi a fait savoir que la 
«Miqraa a été conçue, dans 
une première étape, suite à la 
fermeture des mosquées et des 

écoles coraniques dans le cadre 
des mesures de prévention 
contre la propagation du 
nouveau coronavirus» ajoutant 
qu’»en dépit de la gravité 
de la pandémie, des projets 
scientifiques, cognitifs et de 
services ont été réalisés l’année 
dernière et jusqu’à présent dont 

la Miqraa».
«L’encadrement de cette 
plateforme est assuré par plus 
de 120 membres de l’instance 
de la récitation supervisant la 
Miqraa qui a attiré entre 60.000 
et 65.000 personnes désirant 
apprendre le Coran dans 15 
pays européens et africain, ce 

qui témoigne de la réussite de 
ce projet visant l’enseignement 
du Coran en attendant 
l’annonce du lancement d’une 
application mobile complétant 
cette plateforme.
La plateforme numérique 
algérienne de récitation du 
Coran «Miqraa» tend, via 

son site électronique encadré 
par une élite de chouyoukh 
spécialisés et chevronnés en 
matière d’enseignement du 
Coran et ses sciences, à faciliter 
l’accès des différentes franges 
de la société à l’apprentissage 
du saint Coran et ses sciences 
via les techniques modernes et 
les techniques de récitation et 
de psalmodie selon «Riwayat 
Warch» et autres.
En plus de la récitation, 
l’objectif de la Miqraa est 
de corriger les techniques 
de psalmodie, d’assurer une 
révision aux apprenants 
et d’habiliter les récitants 
talentueux à participer aux 
différents concours nationaux 
et internationaux, en sus de 
faire connaître les chouyoukh 
algériens connus dans ce 
domaine et contribuer à la 
préparation et à l’habilitation 
des enseignants du Coran pour 
leur permettre d’accomplir 
pleinement leur mission.

Neuf (9) personnes 
ont trouvé la mort 
et 362 autres ont été 

blessées dans 283 accidents 
de la circulation survenus, 
du 13 au 19 avril, dans les 
zones urbaines, a indiqué un 
communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
Comparativement aux 
statistiques enregistrées la 
semaine écoulée, le bilan des 
accidents de la circulation 

fait état d’une baisse du 
nombre des accidents (-132), 
des blessés (-147) et des 
décès (-8).
«Le facteur humain est la 
principale cause dans plus 
de 95,76% de ces accidents 
induits notamment par le 
non-respect du Code de la 
route et de la distance de 
sécurité, l’excès de vitesse, 
la fatigue, le manque de 
vigilance au volant et 
d’autres facteurs liés à 

l’entretien du véhicule», 
précise le communiqué.

La DGSN a réitéré son 
appel aux usagers de la 
route au respect du Code 
de la route et à la vigilance 
et la prudence lors de la 
conduite. La DGSN rappelle 
également que les numéros 
vert 15-48 et de secours (17) 
sont mis à la disposition des 
citoyens 24h/24h, a conclu le 
communiqué


